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Д  Сметы народных 
депутатов —  органы 
подлинного народовла
стия

Д  На съезде венгер
ских коммунистов

Д  Урок в школе ведет 
рабочий

Д  Эффективно исполь
зовать финансовые и кре
дитные ресурсы

ВЫСОКИЕ ЗАДАЧИ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ
Во всенародный праздник 

торжества социалистической 
демократии вылились вы
боры в Верховные Советы 
союзных и автономных рес
публик и в местные Советы 
народных депутатов, состо
явшиеся в феврале нынеш
него года. Они еще раз про
демонстрировали- неруши
мое единство партии и на
рода, монолитную сплочен
ность нашего общества.

Трудящиеся Российской 
Федерации, как и все совет
ские люди, единодушно под
держивают последователь
ную внутреннюю и внеш
нюю политику партии, бо
рются за выполнение исто
рических решений XXV 
съезда КПСС, достойную 
встречу 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина, 
успешное завершение деся
той пятилетки.

С чувством высокой от
ветственности народные де
путаты — посланцы всех 
автономных республик, кра
ев и областей, представите
ли всех слоев населения 
собрались на первую сес
сию Верховного Совета 
РСФСР десятого созыва. 
Она открылась 25 марта з 
Москве, в Большом Крем
левском дворце.

ГХродолжитёльными апло
дисментами встретили депу
таты и гости товарищей 
А. А. Громыко, А. Я. Пель
ше, Г. В. Романова, Д. Ф. 
Устинова, К. У. Черненко, 
М. С. Горбачева, П. Н. Де- 
мичева, В. В. Кузнецова, 
М. С. Соломенцева, И. В. 
Капитонова, В. И. Долгих.

Сессию открыл один из 
.старейших депутатов Вер
ховного Совета Российской 
Федерации — народный ар
тист СССР кинорежиссер 
С. А. Герасимов.

Верховный Совет РСФСР 
нового созыва начинает 
свою работу в знаменатель
ное время, сказал он. Менее 
месяца отделяет нас от 
110-й годовщины со дня 
рождения Владимира Ильи
ча Ленина. Трудящиеся 
Российской Федерации ак
тивно включились во всена
родное социалистическое
соревнование за достойную 
встречу этой славной даты. 
Они горячо откликнулись 
на призыв Центрального 
Комитета партии превра
тить 1980 год в год ударной 
ленинской работы. Высокий 
патриотический подъем вы
зывает у нашего народа 
приближающееся 35-летие 
Победы в Великой Отечест
венной войне.

Советские люди горячо 
одобряют многогранную и 
плодотворную деятельность 
Центрального Комитета пар
тии, Политбюро ЦК во главе 
с верным продолжателем 
дела великого Ленина, вы
дающимся деятелем Ком
мунистической партии и 
Советского государства,
неутомимым борцом за мир 
и коммунизм товарищем
Леонидом Ильичом Брежне
вым.

Весомый вклад во всена
родное дело построения
коммунистического общест
ва в нашей стране вместе с 
другими союзными респуб
ликами вносит Российская 
Федерация. В республике
ускоренными темпами раз
виваются отрасли, опреде
ляющие технический про
гресс и эффективность всего 
народного хозяйства. Прбво- 
дится большая работа по 
освоению ■ природных бо
гатств обширных районов 
Сибири и Дальнего Востока. 
Многое делается по разви
тию сельского хозяйства 
Нечерноземной зоны.

В решении всех этих 
вопросов неуклонно возра
стает роль Советов народ
ных депутатов — органов 
подлинного народовластия. 
Партия неустанно заботится 
о повышении роли и авто
ритета Советов народных 
депутатов, укреплении их 
связей с массами, удовлет
ворении нужд и запросов 
трудящихся, выполнении 
наказов избирателей.

Первая сессия Верховного 
Совета РСФСР объявляется 
открытой.

По поручению Совета Ста
рейшин депутат Л. А. Бори
сов предложил избрать 
председателем Верховного 
Совета РСФСР депутата 
Н. М. Грибачева), писателя.

С Е С С И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Р С Ф С Р
главного редактора журнала 
«Советский Союз». Сессия 
единогласно принимает это 
предложение.

Избраны единогласно так
же заместители председате
ля * Верховного Совета 
РСФСР.

Депутаты утверждают по
вестку дня сессии. В нее 
включены вопросы избра
ния Мандатной комиссии 
Верховного Совета РСФСР, 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР, о ходе выпол
нения Закона РСФСР о 
здравоохранении и мерах 
по дальнейшему улучшению 
охраны здоровья населения, 
о проекте регламента Вер
ховного Совета РСФСР и о 
внесении изменений . й до
полнений в Положение о 
постоянных комиссиях' Вер
ховного Совета РСФСР, об 
утверждении Указов Прези
диума Верховного Совета 
РСФСР, образовании посто
янных комиссий Верхозного 
Совета РСФСР, об образова
нии правительства РСФСР— 
Совета Министров РСФСР, 
образовании Комитета на
родного контроля РСФСР, 
избрании Верховного суда 
РСФСР.

Депутаты единогласно из
бирают Мандатную комис
сию Верховного Совета 
РСФСР.

Собравшиеся почтили
вставанием память депута
тов Верховного Совета рес
публики Костенко Н. И, и 
Лукашевича Л. Н., скончав
шихся после выборов.

С докладом Мандатной ко
миссии Верховного Совета 
РСФСР, выступил ее предсе
датель Н. Н. Пономарев. Он 
сказал, что во всех :975 из
бирательных округах кан
дидаты в депутаты получи
ли абсолютное большинство 
голосов и избраны депутата
ми Верховного Совета 
РСФСР, Это является новым 
ярким подтверждением не
рушимости блока коммуни
стов и беспартийных.

Свидетельством безгра
ничного доверия советских 
людей к Коммунистической 
партии, к ее ленинскому 
Центральному Комитету яв
ляется единодушное избра
ние в высший орган госу
дарственной власти Россий
ской Федерации Генерально
го секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР то
варища Л. И. Брежнева, 
других руководителей Ком- 
мзшистической партии и 
Советского государства.

Избиратели единодушно 
проголосовали за лучших 
представителей рабочего 
класса, колхозного кресть
янства и советской интелли
генции, воинов. армии и 
флота.

При выборах в Верхов
ный Совет РСФСР соблюде
но важное требование со
циалистической демократии 
— о постоянном обновлении 
органов государственной 
власти. Впервые избраны в 
Верховный Совет Россий
ской Федерации , десятого 
созыва 659 депутатов.

Мандатная комиссия уста- 
повила, что во всех из- 
бирательных округах выбо
ры проведены правильно, в 
полном соответствии с Кон
ституцией РСФСР и Зако
ном о выборах в Верховный 
Совет Российской Федера
ции.

По докладу Мандатной 
комиссии Верховный Совет 
РСФСР единогласно принял 
постановление, в котором 
признаны полномочия 973 
депутатов Верховного Сове
та РСФСР.

Сессия переходит к об
суждению вопроса об избра
нии Президиума Верховно
го Совета РСФСР.

Слово предоставляется 
члену Политбюро ЦК КПСС, 
секретарю ЦК КПСС депу
тату К. У. Черненко. По по
ручению Центрального Ко
митета КПСС он внес пред
ложение, поддержанное пар-, 
тийной группой и Советом 
Старейшин Верховного Со
вета РСФСР, вновь избрать 
Председателем Президиума 
Верховного Совета РСФСР 
депутата М. А. Яснова. Это 
предложение принимается 
единогласно.

Избраны . заместители 
Председателя Президиума

Верховного Совета респуб
лики, секретарь и члены 
Президиума.

Заместителями Председа
теля Президиума Верховно
го Совета республики избра
ны депутаты О. П. Колчина, 
Ф. В. Султанов, Б. С. Семе
нов, А. Д. Умалатов, Б. К. 
Чабдаров, И. Е. Намсинов, 
И. П. Манькин, 3. В. Панев, 
В. И. Романов, А. О. Пикса- 
ев, О. А. Басиев, С. Г. Баты- 
ев, М. К. Мсндуме, А. И. 
Тубылов, X. X. Боков, С. М. 
Ислюков, Е. Н. Горохова.

Секретарем Президиума 
Верховного Совета . РСФСР 
избран депутат' X. П. Неш- 
ков.

Двадцать депутатов из
браны членами Президиума 
Верховного Совета РСФСР.

Затем оглашается по
ступившее на имя Предсе
дателя Верховного Совета 
РСФСР заявление Совета 
Министров РСФСР о том, 
■что в соответствии с Кон- 

р ституцией РСФСР Совет 
Министров РСФСР считает 
свои обязанности исчерпан
ными и слагает» полномочия 
перед Верховным Советом 
РСФСР.

Слово предоставляется 
кандидату в члены Полит
бюро ЦК КПСС, секретарю 
ЦК КПСС депутату М. С. 
Горбачеву.

По поручению Централь
ного Комитета Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза, сказал он,, вношу 
предложение одобрить . дея
тельность правительства 
Российской Федераций по 
проведению в жизнь поли
тики нашей партии, реше
ний ее съездов и Пленумов 
Центрального Комитета.
Центральный Комитет
КПСС поручил мне внести 
на ваше рассмотрение пред
ложение, поддержанное пар
тийной группой и Советом 
Старейшин Верховного Со
вета РСФСР, вновь назна
чить Председателем Совета 
Министров Российской Фе
дерации депутата товарища 
М. С. Соломенцева.

Предлагается поручить 
М. С. Соломенцеву предста
вить предложение о составе 
правительства Российской 
Федерации.

Депутаты единогласно 
принимают постановление, 
в котором одобряется дея
тельность Совета Министров 
РСФСР. Этим постановле
нием Председателем Совета 
Министров РСФСР вновь 
назначен депутат М. С. Со- 
ломенцев. Ему поручено 
представить Верховному Со
вету РСФСР предложение 
о составе правительства 
РСФСР.

Совету Министров РСФСР 
поручено продолжать вы
полнение своих обязанно
стей впредь до образования 
Верховным Советом РСФСР 
правительства Российской 
Федерации.

Затем с докладом о ходе 
выполнения Закона РСФСР 
о здравоохранении и мерах 
по дальнейшему улучшению 
охраны здоровья населения 
выступила заместитель
Председателя Совета Мини
стров РСФСР Л. П. Лыкова.

Бесценным общественным 
богатством является в на
шей стране здоровье народа, 
сказала она. Коммунистиче
ская партия уделяет неус
танное внимание развитию. 
и укреплению социалисти
ческой системы здравоохра
нения, основы которой были 
заложены В. И. Лениным.

Свидетельством того ог
ромного значения, которое 
придается в нашей стране 
охране здоровья народа, яв
ляется и то, что Верховный 
Совет РСФСР сегодня рас
сматривает вопрос о вы
полнении Закона РСФСР о 
здравоохранении и мерах 
по дальнейшему улучшению 
охраны здоровья населения. 
В этом Законе, принятом в 
1971 году, сформулированы 
основные принципы и на
правления деятельности го
сударственных органов и 
общественных организаций 
по охране здоровья совет
ских людей. На его пра
вовой основе в республике 
осуществлена обширная
программа мер по дальней
шему улучшению охраны 
здоровья населения.

Л. П. Лыкова отметила, 
что с каждым годом растут 
расходы на здравоохране
ние. С 1971 года по 1979 год 
они увеличились на 52 про
цента и составляют 10,8 
миллиарда рублей. Одновре
менно значительно повыше
ны ассигнования на соци
альное обеспечение и соци
альное страхование. В 1979 
году на эти цели израсходо
вано около 25 миллиардов 
рублей. В республике на 
каждые 10 тысяч населения 
приходится в среднем 39 
врачей. Это намного боль
ше, чем в США, Англии, 
Франции, ФРГ.

С момента 'принятия За
кона о здравоохранении в 
республике построено амбу
латорно - поликлинических 
учреждений на 714 тысяч 
посещений в смену, число 
поликлиник составляет 19 
тысяч. В сельской местно
сти распространение полу
чили перёдвижные врачеб
ные амбулатории централь
ных районных больниц. Не
мало сделано и для даль
нейшего развития специали
зированной медицинской 
помощи в поликлиниках. 
Вместе с тем, отметила док
ладчик, из ряда областей, 
краев и автономных рес
публик поступают справед
ливые жалобы от «аселения 
на плохую организацию 
приема, отсутствие должных 
условий для обследования и 
лечения больных в поли
клиниках, неудобный ре
жим их работы. В некото
рых областях участковая 
служба недостаточно уком
плектована врачами.

Одним из важных первич
ных звеньев здравоохране
ния является скорая меди
цинская помощь. С 1971 го
да в Российской Федерации 
сеть самостоятельных стан
ций и отделений скорой ме
дицинской помощи в горо
дах увеличилась на 24,6 
процента, и в сельской ме
стности — на 46,2 процента. 
Создаются специализирован
ные бригады для оказания 
медицинской помощи при 
инфаркте миокарда, инсуль
те, травматологическом шо
ке и других острых заболе
ваниях. Появился новый 
тип учреждений этого звена 
—•_ больницы' скорой меди
цинской помощи, объеди
ненные со станциями скорой 
помощи, благодаря чему по
высилась результативность 
службы скорой помощи, 
возрос уровень подготовки 
кадров.

Л. П. Лыкова подчеркну
ла, что дальнейшее улучше
ние охраны здоровья народа 
во многом зависит от разви
тия специализированной 
стационарной медицинской 
помощи. В республике про
водится курс на укрупне
ние больниц, оснащение их 
всем необходимым, что поз
воляет обеспечить клиниче
ское обследование и лече
ние больных на уровне сов
ременных достижений ме
дицинской науки и прак
тики. Важное значение при
дается развитию сети цен
тральных районных боль
ниц—основного звена , сель
ского здравоохранения.

Как отмечалось на XXV 
съезде КПСС, борьба с сер
дечно-сосудистыми заболе
ваниями является одной из 
важнейших задач советского 
здравоохранения и меди
цинской науки. Система ле
чения инфаркта миокарда, 
разработанная в нашей 
стране, позволяет возвра
щать к труду около 80 про
центов больных.

В одиннадцатой пятилет
ке в РСФСР будет органи
зовано дополнительно 24 
кардиологических диспан
сера и 74 отделения в боль
ницах, большое число кар
диологических кабинетов в 
поликлиниках и бригад 
скорой медицинской помо
щи. В Ленинграде- органи
зуется республиканский 
Институт кардиологии с 
филиалом в Саратове.

За последнее время улуч
шилась диагностика и лече
ние онкологических заболе
ваний.

В нашей стране, сказала 
докладчик, здоровье и ин
тересы матери и ребенка 
охраняются государством.

Только за последние годы 
введена стопроцентная оп
лата отпусков по беремен
ности и родам всем работа
ющим женщинам, увеличе
но количество оплачивае
мых дней по уходу за 
больным ребенком, введены 
пособия на детей малообес
печенным семьям. Большая 
плодотворная работа, кото
рая была проделана в рам
ках Международного года 
ребенка, явилась новым яр
ким свидетельством вопло
щения в жизнь ленинского 
принципа: все лучшее —
детям. В РСФСР охраняют 
здоровье детей и матерей 
свыше 90 тысяч педиатров 
и акушеров-гинекологов. 
На строительство детских 
больниц и родильных домов 
выделяется значительная 
часть средств, получаемых 
в результате всесоюзных 
коммунистических суббот
ников.

Большую роль в создании 
условий для участия в об
щественном труде женщи- 
нам-матерям и воспитании 
здорового ребенка играют 
дошкольные учреждения. 
На территории РСФСР за 
счет всех источников фи
нансирования за годы деся
той пятилетки построено 
этих учреждений почти- на 
1,3 миллиона мест. Однако 
в ряде территорий планы 
их строительства не выпол
няются.

Важнейшей задачей . здра
воохранения было и остает
ся высококвалифицирован
ное медико-санитарное обес
печение рабочих промыш
ленности, строительства, 
транспорта и сельского хо
зяйства. На предприятиях 
стал шире проводиться 
комплекс санитарно-оздоро
вительных и лечебно-про
филактических мероприя
тий, направленных на 
улучшение условий труда, 
снижение общей и профес
сиональной заболеваемости 
работающих.

Все большую роль в лече
нии и профилактике забо
леваний играют санатории- 
профилактории. Эффектив
ность их доказана жизнью, 
сейчас в РСФСР имеется 
около 1.700 профилакториев. 
Но этого недостаточно, учи
тывая огромное число про
мышленных предприятий в 
республике.

В условиях быстрого раз
вития промышленности, 
транспорта, сельского хо
зяйства, освоения новых 
районов, охрана йрироды— 
одна из главных задач в 
борьбе за создание здоро
вых ^условий жизни населе
ния страны. В последние 
годы в этом направлении 
проведена большая работа. 
Только за четыре года те
кущей пятилетки в респуб
лике на строительство очи
стных сооружений освоено 
свыше 4 миллиардов руб
лей. Выполнены задания 
партии и правительства по 
вводу в эксплуатацию со
оружений биологической 
очистки сточных вод в по
давляющем большинстве 
городов, расположенных в 
бассейнах рек Волги и Ура
ла. Значительно улучшено 
санитарное состояние мор
ских вод в пределах горо
дов-курортов. Достигнуто за
метное оздоровление воз
душного бассейна многих 
городов республики. Столи
ца нашей Родины — Мо
сква, как известно, являет
ся одним из самых чистых 
крупных городов мира. Но 
сделано еще далеко не все. 
В некоторых районах про
должается загрязнение ат
мосферного воздуха и водо
емов.

Докладчик отметила, что 
в Российской Федерации 
трудится 539 тысяч врачей 
и 1,5 миллиона средних ме
дицинских работников. Аб
солютное большинство вра
чей, провизоров, среднего 
медицинского персонала са
моотверженно и с любовью 
выполняет свой профессио
нальный и гражданский 
долг, внимательно и чутко 
относится к больным.

В настоящее время спе
циалисты с высшим меди
цинским и фармацевтиче
ским образованием готовят

ся в 45 высших учеб
ных заведениях, в них 
обучается более 190 
тысяч студентов. За по
следние 9 лет открыто 16 
новых факультетов, 11 из 
которых в медицинских ин
ститутах, расположенных в 
районах Нечерноземной зо
ны РСФСР, Сибири и Даль
него Востока.

ЦК КПСС призвал совет
ских людей сделать 1980 
год годом активной подго
товки к XXVI * съезду 
КПСС, ударной ленинской 
работы, сказала докладчик. 
Повышение эффективности 
наших совместных усилий 
в области охраны здоровья 
трудящихся будет способ
ствовать успешному реше
нию этой ответственной за
дачи. Необходимым услови
ем выполнения всех наших 
планов, дальнейшего разви
тия здравоохранения и 
улучшения охраны здоро
вья народа является сохра
нение и укрепление мира, 
достижение прогресса в об
ласти разоружения и уст
ранение угрозы ядерной 
войны. Неоценим вклад на
шей партии, государства, 
лично Леонида Ильича 
Брежнева- в решение этой 
главной проблемы совре- 
мённости. Забота о мире 
вновь быва подчеркнута 
Леонидом Ильичом в ответе 
американским ученым — 
авторам заявления «Опас
ность: ядерная война».

Докладчик заверила Вер
ховный Совет РСФСР, что 
правительство федерации 
примет все зависящие от 
него меры по дальнейшему 
улучшению охраны здоро
вья советских людей — 
строителей коммунистиче
ского общества.

Депутаты, выступавшие в 
прениях по докладу, отме
чали, что на рассмотрение 
сессии Верховного Совета 
РСФСР вынесен вопрос, 
имеющий большое государ
ственное значение. Забота 
о здоровье трудящихся в 
нашей стране находится в 
центре внимания Коммуни
стической партии и Совет
ского государства. В этом 
ярко выражен гуманизм 

общества развитого социа
лизма.

Ораторы подчеркивали, 
что нынешняя пятилетка 
имеет исключительно важ
ное значение для дальней
шего развития советского 
здравоохранения. Ведь в 
этой пятилетке приняты ос
новы законодательства Со
юза ССР и союзных рес
публик о здравоохранении 
и постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
«О мерах по дальнейшему 
улучшению народного здра
воохранения».

Депутаты приводили
примеры совершенствова
ния службы здоровья. Эти 
примеры свидетельствуют о 
том, что задачи, намечен
ные XXV съездом КПСС в 
области здравоохранения, 
успешно выполняются. В 
частности, неуклонно ук
репляется материально- 
техническая база здравоох
ранения. С 1971 года число 
больничных коек в РСФСР 
увеличилось на 304 тысячи 
и в настоящее время со
ставляет более 1,7 миллио
на. Лицо сегодняшнего 
здравоохранения определя
ют крупные многопрофиль
ные больницы, поликлини
ки, санатории, оснащенные 
современным оборудовани

ем.
В прениях выступили де

путаты: Председатель Со
вета Министров Башкир
ской АССР 3. Ш. Акназа- 
рев, старший научный сот
рудник НИИ скорой помо
щи имени Н. В. Склифосов
ского М. А. Сапожникова, 
председатель исполкома 
Приморского краевого Со
вета народных депутатов 
Д. И. Карабанов, первый 

. секретарь Сочинского гор
кома КПСС В. Ф. Гаврилен
ко, директор Сибирского 
филиала онкологического 
научного центра АМН 
СССР А. И. Потапов, секре
тарь ВЦСПС А. П. Бирю 
кова и другие.

26 марта сессия Верхов 
ного Совета РСФСР про
должит свою работу.

(ТАСС).

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  
Верховного Совета РСФСР

Об избрании Президиума 
В е р х о в н о г о  С о в е т а  

Р С Ф С Р
Верховный Совет Российской Советской Федеративной 

Социалистической Республики постановляет:
Избрать Президиум Верховного Совета РСФСР в сле

дующем составе:
Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
Ясное Михаил Алексеевич — депутат от Автозавод

ского избирательного округа Татарской АССР.
Заместители Председателя Президиума Верховного 

Совета РСФСР
Колчина Ольга Павловна — депутат от Одинцовского 

городского избирательного округа Московской области.
Султанов Файзулла Валеевич — депутат от Кировско

го избирательного округа Башкирской АССР.
Семенов Бато Семенович — депутат от Джидинского 

избирательного округа Бурятской АССР.
Умалатов Алипа1па Джалалович — депутат от Киз- 

лярского избирательного округа Дагестанской АССР.
Чабдаров Борис Касимович — депутат от Прохладнен- 

ского избирательного округа Кабардино-Балкарской 
АССР.

Намсинов Илья Евгеньевич — депутат от Яшкульско- 
го избирательного округа Калмыцкой АССР.

Манькин Иван Павлович — депутат от Октябрьского 
избирательного округа Карельской АССР.

Панев Зосима Васильевич — депутат от Сыктывкар
ского избирательного округа Коми АССР.

Романов Виталий Иосифович — депутат от Горнома
рийского избирательного округа Марийской АССР.

Пиксаев Александр Осипович — депутат от Ленинского 
избирательного округа Мордовской АССР.

Басиев Олег Александрович — депутат от Орджони- 
кидзевского избирательного округа Северо-Осетинской 
АССР.

Батыев Салих Галимханович — депутат от Тетюш- 
ского избирательного округа Татарской АССР.

Мендуме Михаил Клаевич — депутат от Кызылского 
избирательного округа Тувинской АССР.

Тубылов Афанасий Ильич — депутат от Увинского из
бирательного округа Удмуртской АССР.

Боков Хажбикар Хакяшевйч — депутат от Гудермес
ского избирательного округа Чечено-Ингушской АССР.

Ислюков Семен Матвеевич — депутат от Ядринского 
избирательного округа Чувашской АССР.

Горохова. Евдокия Николаевна — депутат от Орджони- 
кидзевского избирательного округа Якутской АССР.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
Пешков Хрисанф Павлович — Депутат от Ростовского 

избирательного округа Ярославской области.
Члены Президиума Верховного Совета РСФСР
Бондарев Юрий Васильевич — депутат от Калачев- 

ского избирательного округа Волгоградской области.
Борисов Леонид Александрович — депутат от Киев

ского избирательного, округа гор. Москвы.
Волошенко Надежда Васильевна — депутат от Ок

тябрьского избирательного округа Красноярского края.
Голубева Валентина Николаевна — депутат от Ленин

ского избирательного округа Ивановской области.
Друзева Нина Петровна — депутат от Белгородского 

сельского избирательного округа Белгородской области^
Думачев Анатолий Пантелеевич — депутат от Кораб

лестроительного избирательного округа гор. Ленинграда.
Зубов Анатолий Михайлович — депутат от Кочевского 

избирательного округа Пермской области.
Ильичев Леонид Александрович — депутат от Верхне- 

уфалейского избирательного округа Челябинской обла
сти.

Кириленко Андрей Павлович —  депутат от Политех
нического избирательного округа гор. Ленинграда.

Кузнецов Николай Дмитриевич — депутат от Ленин
ского избирательного округа Куйбышевской области.

Куликов Федор Михайлович — депутат от Пензен
ского сельского избирательного округа Пензенской об
ласти.

Лакомое Виктор Иванович — депутат от Падунского 
избирательного округа Иркутской области.

Лалетина Маргарита Федоровна — депутат от Балаши- 
хинского избирательного округа Московской области.

Новиченко Анна Михайловна — депутат от Волжского 
избирательного округа Волгоградской области.

Обушенков Лев Константинович — депутат от Нижне
амурского избирательного округа Хабаровского края.

Овчинников Юрий Анатольевич -— депутат от Октябрь
ского избирательного округа гор. Москвы.

Савченко Валентина Федоровна — депутат от Каменск- 
Шахтинского избирательного округа Ростовской области.

Сипатова Вера Васильевна — депутат от Пролетарско
го избирательного округа Горьковской области.

Терещенко Николай Дмитриевич — депутат от Совет
ского избирательного округа Ставропольского края.

Филатов Виктор Андреевич — депутат от Черепанов- 
ского избирательного округа Новосибирской области.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
Ms ЯСНОЕ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
X. ПЕШКОВ

Москва, Кремль. 25 марта 1980 года.

Зовет  Ленинский субботник

НА СЭКОНОМЛЕННОМ ТОПЛИВЕ
Коллективы транспорт

ных предприятий Томского 
железнодорожного узла 
обязались в день Ленинско
го коммунистического суб
ботника трудиться высоко
производительно, на сэко
номленных топливе и элек
троэнергии. 19 апреля вый
дут на рабочие места 1.600 
человек, а всего в субботни
ке примут участие свыше 
трех тысяч железнодорож
ников. В этот день на сэко
номленных топливе и элек
троэнергии будут проведены 
35 поездов, отремонтированы 
один тепловоз, 25 контейне
ров, полностью подготов
лен пассажирский состав 
для майских праздничных 
рейсов, заменен один кило
метр рельсов.

Отдельные локомотивные 
бригады уже провели поез
да в счет субботника. От
лично поработал .экипаж 
машиниста коммуниста
И. Г. Багаева. При норме 
2.000 тонн экипаж доставил 
к месту \ назначения состав 
весом в 2.660 тонн на сэко
номленном топливе. Тяже
ловесные поезда провели в 
марте экипажи машинистов 
Н. В. Манькова и Ю. Г. За
болоцкого.

В счет десятой пятилетки 
железнодорожники пере
числят 4,4 тысячи рублей.

, И. БОРТКЕВИЧ,
секретарь парткома 
Томского , железнодо

рожного узла.

Д А В А Й Т Е  С О Р Е В Н О В А Т Ь С Я
Прочитав заметку брига

дира комсомольско-моло
дежной бригады завода ре
жущих инструментов Юрия 
Югая («Красное знамя», 29 
февраля), где он сообщает 
о решении коллектива 
ударно трудиться в день 
коммунистического суббот
ника, наша бригада 10-го 
пролета роликового участка 
железнодорожных подшип

ников, взвесив свои силы, 
обязалась 19 апреля сделать 
за смену восьмичасовое за
дание на 120 процентов и 
вызвать на соревнование 
бригаду Ю. Югая. Хотелось 
бы нам также и после суб
ботника соревноваться о 
этим коллективом.

В. Сбойчиков, Ю. Бол- 
товский, В. Карпов,
О. Симонов, рабочие 
подшипникового завода.
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С У Б Б О Т Н И К  

П Р О Ш Е Л  Д Р У Ж Н О
Восемь лет подряд каж

дую вторую субботу марта 
коллективы автобазы и 
строительного управления 
№ 25 треста Томсктранс- 
строй проводят совместный 
субботник, посвященный ле
нинским дням.

Вот и в этот раз за рули 
автосамосвалов сели наря
ду с шоферами инженерно- 
технические работники ав
тобазы. Работали в Криво- 
шеинском районе, возили 
грунт. СУ-25 хорошо подго
товилось к встрече помощ
ников: созданы отличные
1ытовые условия, организо

вано горячее питание. Суб
ботник прошел дружно, все 
работали высокопроизводи
тельно, и было решено по
работать так же и в вос
кресенье.

Всего за два дня вывезе
но 1.750 тони песка. Наи
большего успеха добились 
председатель месткома ав
тобазы В. И. Бубнов, заме
ститель директора С. К. 
Иванов, начальник гаража
B. А. Алехнович, главный 
инженер В. К. Филатов, во
дители В. В. Хмельцов,
C. В. Минаев, В. П. Фокин, 
экскаваторщик В. А. Бубе
нов.

С. ИВАНОВ, 
секретарь партийной
организации автобазы 
треста Томсктрансстрой.

БРИГАДНЫЙ ХОЗРАСЧЕТ 

- В  Д Е Й С Т В И Е
В Томске состоялся семи

нар по изучению опыта 
коллектива гормолзавода по 
внедрению бригадного хоз
расчета. В его работе уча
ствовали секретари партий
ных организаций, предпри
ятий легкой и пищевой 
промышленности, председа
тели профсоюзных комите
тов, хозяйственные руково
дители, экономисты.

С докладом перед участ
никами выступил заведую
щий отделом легкой, пи
щевой промышленности и 
торговли обкома КПСС 
В. А. Карнаухов, главный 
инженер гормолзавода А. И. 
Фомин рассказал об опыте 
освоения производственных 
мощностей, техническом 
прогрессе и повышении 
культуры производства.

Поделились опытом рабо
ты по внедрению на пред
приятиях бригадного хоз
расчета начальники плано
во-экономических отделов 
гормолзавода и ликеро-во
дочного завода Г. Л. Горде
ева и Н. А. Домнина, бри
гадиры цельномолочного
цеха гормолзавода В. X. 
Балкаров и Н. А. Мосман.

Участники семинара по 
бывали в цехах, отделах 
гормолзавода, ознакомились 
с опытом организации » со 
циалистического соревнова 
ния среди бригад, внедрив
ших хозрасчет, а также с 
наглядной агитацией.

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А

В Ы П О Л Н Я Т
Успешно трудится в ны

нешней пятилетке коллек 
тив производственного
энергетического управления 
Томскэнерго. Особенно вы
сокие показатели достигну
ты в минувшем году. Пере
выполнены планы по реа
лизации электрической и 
тепловой энергии, по объ 
ему доходов, более чем на 
360 тысяч рублей снижены 
убытки. За досрочное вы
полнение обязательств уп
равление по итогам года 
награждено Почетной гра 
нотой Министерства жи
лищно-коммунального хо
зяйства РСФСР и ЦК проф
союза рабочих местной 
промышленности и комму
нально-бытовых предприя
тий.

В нынешнем году коллек
тив принял новые повы
шенные соцобязательства и 
успешно их выполняет 
Хорошие показатели до 
стигнуты на предприятиях 
Томских электрических се
тей (чаЦалькик В. М. Креч- 
мер) и Колпашевских меж
районных электросетей , (ди
ректор В. Г. Роот). Здесь 
развернуто соревнование в 
честь 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Лени 
на. Коллективы взяли сло
во выполнить план четырех 
месяцев к 22 апреля.

П. ЩЕГОЛИХИН, 
секретарь партийной
организации производ
ственного энергетиче
ского управления

Томсккоммунэнерго.

ИНФОРМАЦИЯ

ня

„НА С Т Р О Й К А Х  Т О М С К А
Всесоюзное
признание

Коллегия Министерства 
строительства СССР и 
президиум ЦК профсоюза 
рабочих строительства и 
промышленности строитель
ных материалов подвели 
итоги февральского социа
листического соревнования. 
Лучшей хозрасчетной
бригадой в министерстве 
признан коллектив мон
тажников под руководством 
А. Я. Лященко из СУ-4 тре
ста Томскпромстрой.

Звания лучшей удосто
ены также бригады камен
щиков А. Г. Айринга из 
СУ-13, отделочников П. Е. 
Вайсбека из треста Томск- 
жилстрой и бритада маля
ров Г. Н. Аношко из ДСК.

Лучшими по профессии 
признаны каменщик В. В. 
Игнатов из СУ-11, штука
тур Ю. А. Закурдаева из

Томскжилстроя и маляр 
Т. И. Ищенко из ДСК.

Среди механизаторов в 
^министерстве признаны по
бедителями экскаваторщик 
И. С. Бирюков и 'бульдозе
рист М. А. Рукис — оба из 
УМ-1 треста Спецстройме- 
ханизация.

За 26 процентов 
годового плана

Вместе со всеми промыш
ленными предприятиями 
Томска труженики коллек
тивов строительной инду
стрии принимают * реши
тельные меры к тому, что
бы в первом квартале вы
полнить 26 процентов го
довой программы по выпу
ску продукции. Все заводы 
управления строительства 
(кроме асфальтобетонного) 
успешно справились с зада
ниями двух месяцев, до
бились значительного роста 
объема выпускаемой про
дукции по сравнению с

тем же периодом прошлого 
года. Особенно радует рост 
выпуска сборного железо
бетона: по сравнению с ян
варем-февралем прошлого 
года его произведено на 
21.5 процента больше.

Возросла на предприяти
ях и выработка. В общем, 
есть все возможности для 
выполнения принятого на 
первый квартал обязатель
ства.

Есть рекорд!
В феврале на стройки 

Томска поставлено 13.998 
кубометров сборного желе
зобетона. Это на 3.398 кубо
метров больше, чем в фев
рале прошлого года.

Еще никогда предприя
тия стройиндустрии обтает»- 
не добивались такого от
личного результата. Боль
шая заслуга в этом не толь
ко коллективов предприя
тий, но и транспортников, 
которые сумели четко ор-

ПвИППНПП1НП1П1ПШ1111Н111П1Ш1

ганизовать труд и беспере
бойно обеспечивать заводы 
необходимыми материала
ми, вовремя увозить гото
вую продукцию.

На строительстве 
свинокомплекса

В течение двух месяцев 
первенство в соревновании 
здесь удерживает участок 
треста Сибстальконструк- 
ция. При плане 106 тысяч 
рублей за два месяца им 
освоено 209,6 тысячи.

Отлично работают брига
ды, возглавляемые комму
нистами А. И. Заньковым и 
А. В. Пармеевым. Они обя
зались завершить монтаж 
порученных им объектов 
на 20—30 дней раньше на
меченных сроков: к 22 ап
реля. К славной дате обе 
бригады стремятся завер
шить и программы четы
рех месяцев.

в. новокшонов.

З а  вы со к и е  с к о р о с т и  проходки

к н о в ы м
ОТКРЫ ТИЯМ

Есть что-то загадочное и 
манящее в этой чередую
щейся смёйё тайги и болот, 
фантастичной круговерти 
рек. И, наверное, у каждого, 
кто смотрит на этот север
ный край сверху, невольно 
появляется уважение к лю
дям нелегкой профессии — 
кладоискателям подземных 
богатств — буровикам.

Из Каргаска до пятого но
мера Горело-Ярской площа
ди вертолет летит час и де
сять минут. Внешне она вы
глядит так же, как и двести 
девяносто пятая Верхне- 
Комбарская, где до этого ра
ботала бригада мастера Ни
колая Александровича Ан- 
туха. Только место, где сто
ит буровая, повыше — не 
болотистое. А  так все то же: 
вышка, несколько домиков 
и тайга вокруг. Удивитель
но, как быстро обживаются 
буровики, где они останови

лись ненадолго. Здесь тебе 
и столовая, и баня, и верто
летная площадка, хорошие 
теплые брусовые дома.

Дружный, сплоченный
коллектив работает на пя
той Горело-Ярской. На хо
рошем счету эта бригада 
в Каргасокской нефтеразве
дочной экспедиции. Фами
лия бурового мастера и его 
бригада всегда упоминаются, 
когда заходит речь о пере
довиках социалистического 
соревнования. И эта слава 
заслуженная.

В восемнадцать лет, окон
чив Чернореченское ГПТУ 
№ 4, стал работать в буре
нии Владимир Андреевич 
Цымбал. В двадцать три, 
пройдя все ступени профес
сионального роста, стал бу
рильщиком. С 1972-го тру
дится он в этом коллективе. 
И все сегодняшние буриль
щики бригады: Владимир

Ш К О Л А  И Е Е  Ш Е Ф Ы

УРОКИ ТРУДА
В рабочей коллективе

Сергеевич Куликов, Андрей 
Андреевич Зеленый, Алек
сандр Владимирович Исаев 
— это его бывшие помощ
ники-помбуры.

Каждая профессия выра
батывает в человеке нечто 
свое. Для буровиков это 
прежде всего сила характе
ра, небоязнь трудностей, 
уважение к своему труду, 
чувство товарищества. Все 
эти качества' есть в достат
ке у каждого члена брига
ды. И, несмотря на их мо
лодой возраст, в среднем — 
28—29 лет, трудятся они от
менно. Все это позволяет 
им почти каждую скважину 
заканчивать с опережением.

В первом квартале Карга
сокской экспедиции пред
стоит пробурить 5.350 . погон
ных метров скважин. В вы

полнение этого задания ве
сомый вклад внесет и 
бригада Николая Александ
ровича Антуха.

В списках депутатов, из
бранных в Томский област
ной Совет народных депута
тов, есть фамилия Владими
ра Сергеевича Куликова — 
бурильщика бригады Н. А. 
Антуха. Это большая честь 
и доверие как самому Вла
димиру Сергеевичу, так и 
всему коллективу бригады.

*  *  *

НА СНИМКАХ: буриль
щик В. А. Цымбал; помощ
ник бурильщика А. Н. Де
мин, депутат областного Со
вета бурильщик В. С. Кули
ков, помощник бурильщика 
Н. Ф. Тарасенко.

Н. ПОТАПОВ.
Фото автора.

Школе № 48 с шефами 
повезло. В середине 60-х го
дов, когда она только была 
построена, ее старшими то
варищами стали рабочие 
манометрового завода. Шеф
ствовать тогда — значило
прежде всего помочь мате
риально. Немногим позже
ориентация на сближение 
обучения с практикой ком
мунистического строительст
ва внесла коррективы в 
формы шефства.

В сборочном цехе завода 
появился ученический уча
сток, где уроки труда у 
старшеклассниц стала вести 
кадровая рабочая, мастер
производственного обучения 
К. Ф. Лодыжец.

В школьных производст
венных мастерских, кото
рые, кстати, тоже помогли 
оборудовать шефы, ребята 
начали выполнять заказы
завода.

Знакомство с современ
ным предприятием начи
нается в этой школе с пер
вого класса, и проводят эти 
уроки производственники. 
Вот один из таких уроков, 
который ведет в первом 
классе бригадир сборочного 
цеха Е. Г. Зинченко.

— На экскурсии по цеху
кто-то из вас, ребята, пра
вильно заметил: конвейер
работает как часы. Вы ви
дели, как мелькают руки 
сборщиц. Минута для наше
го завода — это шестнад
цать манометров. И притом 
высокого качества.

-— А если сделать хоть на 
один меньше, — слышится 
чей-то взволнованный го
лос, — ну вот хоть на один 
такой, судовой, -— мальчик 
кивает на преподаватель
ский стол, где лежат мано
метры, — значит, и коф 
рабль в море не отправит
ся?

— Не отправится, — под
твердила бригадир.

Беседа «Цена минуты» — 
это пока еще первое зна
комство с арифметикой бе
режливости на современном 
производстве.

Л. М. Соколова, классный 
руководитель нынешнего 
10-го «А», вспоминает, что 
после рассказов шефов о 
своей работе, о заводе • де
тей, как магнитом, тянуло к 
проходкой. ‘Когда они ус
пешно закончив 9-й класс, 
пришли на завод уже не 
как экскурсанты, а для 
прохождения практики,
мнение рабочих выража
лось единодушной оценкой: 
«Молодцы!». Некоторым
мальчикам мастер даже 
предложил остаться после 
практики, помочь в горячую 
пору цеху № 6.

В систему шефства пред
приятия прочно вошло со
циалистическое соревнова
ние «Класс—бригада». Более 
чем для половины из 36 
классов такое соревнование 
стало действенной мерой 
для повышения качества 
учебы. О. В. Васильева, 
классный руководитель 4-го 
«А», рассказала о том, как 
пионеры соревнуются с К о м 
сомольске - молодежной 
бригадой имени 60-летия 
ВЛКСМ из цеха № 2. Нака

нуне 60-летия томского 
комсомола бригада выступи
ла с инициативой: к Юби
лею выполнить годовое за
дание. Узнав о начинании 
старших товарищей, ребята 
тоже взяли обязательство 
повысить успеваемость. И 
многие подтянулись в учебе.

Одна из форм шефской 
работы — наставничество. 
Бригады лауреата премии 
Ленинского комсомола
Г. Степаненко, кавалера ор
дена Октябрьской Револю
ции В. И. Губановой, Е. Г. 
Зинченко, В. М. Моисеевой 
и другие коллективы стали 
воспитателями . «трудных» 
подростков наравне с учи
телями.

Результаты оправдали
ожидания. Без двоечников 
закончил год 8-й «В», счи
тавшийся раньше слабым. 
Подтянулись многие другие 
классы. Шефы из завод
ской бухгалтерии сумели 
наладить постоянный кон
троль не только за воспи
танниками, но и за родите
лями в неблагополучных 
семьях.

Чтобы не было каникул в 
воспитательном воздействии 
на ребят, уже второй 
год проводится операция 
«Подросток». Совет содейст
вия семье и школе пред
приятия совместно с учи
тельским коллективом по
могает организовывать ка
никулы ребят. Старшим 
предлагают поработать на 
заводе. Формируется отряд 
подростков,^все они распре
деляются по бригадам, за 
отрядом закрепляется на
ставник. Когда после такой 
трудовой четверти начинают 
расспрашивать бригадиров о 
их. подопечных, производст
венники нередко даже удив
ляются:

— Да какие же они «труд
ные»? Работают старательно, 
с душой.

Один из бывших «труд
ных» именно после такой 
летней практики подал за
явление с просьбой принять 
его в комсомол. Другой 
мальчик, осознав, что для 
квалифицированного рабо
чего восьмилетки маловато, 
уже без . всяких уговоров 
учителей и родителей при
шел в девятый. Если рань
ше этих ребят объединяла 
лишь репутация «трудный», 
то на заводе вместе : с пер
выми мозолями пришли со
знание своей полезности, 
чзшетво трудового товарище
ства.

По сложившейся тради
ции закрепленный за брига
дой или отделом .заводоуп
равления класс находится 
под опекой производствен
ников от первого звонка до 
выпускного бала. «Как де- 
л§ у ребят?» — такой воп
рос шефов не звучит рито
рически. Они все знают о 
школе и многое организуют 
для детей сами. Когда у де
вочек проснулся интерес к 
рукоделию, работницы за
вода помогли организо
вать кружок вязания, крой
ки и шитья. Запомнился 
ребятам и шахматно-ша
шечный «Турнир сильней
ших», проведенный с по

мощью шефов, и веселый 
конкурс «В каждом рисун- 

.— солнце», закончивший
ся чаепитием с тортом.

«Дядя Илья» — с уваже
нием называют ребята 
И. Г. Потанина, ветерана 
труда завода. Он не только 
учит мальчишек фотоделу, 
но и часто рассказывает 
мальчишкам о суровых буд
нях военного поколения, 
о сегодняшнем дне завода.

Комсомольцы предприя
тия организовали «Скорую 
помощь» — дополнительные 
занятия с отстающими. 
В. И. Соколов, слесарь кон
трольно - измерительных 
приборов, недавно начал ве
сти в школе технический 
кружок. О создании такого 
кружка просили сами
школьники. Забота о досу
ге ребят — дело - серьезное, 
требующее проверенных, 
знающих людей. Но главной 
остается забота о подраста
ющих кадрах. Поэтому уро
ки труда требуют особого 
внимания производственни
ков. Эти уроки входят ' в 
расписание начиная с вось
мого класса. В последние 
годы производственное обу
чение идет непосредственно 
в рабочих коллективах. 
Юноши получают навыки 
профессии сверловщика на 
станках механического уча
стка, девушки — квалифи
кацию слесаря механосбо
рочных работ.

В Девятом классе знаком
ство с производством рас
ширяется. Из наблюдателей 
учащиеся превращаются в 
участников трудового про
цесса приборостроителей. 
Параллельно с получением 
трудовых навыков они 
усваивают и некоторые тео
ретические понятия: о Ка
честве деталей, о тинах 
приборов, особенностях их 
сборки. Вместе с аттестатом 
юноши и девушки получа
ют квалификацию рабоче
го.

Ирина Потанина, выпуск
ница школы, когда узнала, 
что полбалла ей не хватило, 
чтобы пройти по конкурсу 
в вуз, не очень расстрои
лась. Забрала документы и 
пришла на манометровый. 
Пришла пятнадцатой из 
выпуска. Ирину на заводе 
знали, и она знала многих. 
Направление получила в 
знакомый со школьных лет" 
сборочный. А уже через три ‘ 
месяца в трудовой книжке 
появилась запись о повы
шении разряда. На отчетно- 
выборной конференции вы
брали Потанину в комитет 
ВЛКСМ. Ей поручили шеф
ский сектор. Поручили по
тому, что знали Ирину еще 
как секретаря школьной 
комсомольской организации. 
Если раньше она часто
спрашивала совета и помо
щи у старших товарищей с 
завода, то теперь самой
приходится помогать словом 
и делом школьникам. Из 
подшефной она перешла в 
шефы. Кому, как не ей,
знать интересы старше
классников, проблемы сего
дняшней школы.

Так передается эстафета 
поколений шефов.

О. НИКОЛАЕВА.

К о н т р о л и р у е т  б а н к
Государственный банк — 

центр денежного обращения. 
Но не только. Через его уч
реждения осуществляется 
основная масса всех расче
тов в народном хозяйстве. В 
работе банка, как в фокусе, 
отражается экономическая 
жизнь района, области, 
страны. Используя такие 
рычаги, как кредит, деньги, 
процент, экономические
санкции, банк воздействует 
на производственные отно
шения, на все наше хозяй
ство. Серьезные задачи по
ставлены перед Государст
венным банком на ноябрь
ском (1979 г.) Пленуме ЦК 
КПСС. Он должен способст
вовать совершенствованию 
хозяйственного механизма, 
повышению эффективности 
общественного производства, 
улучшению качества рабо
ты. I

Работники учреждений 
Томской конторы Госбанка 
добиваются лучшего сба
лансирования денежных до
ходов и расходов населения 
за счет совершенствования 
организации торговли, быто
вого, коммунального обслу
живания, стремятся оказы
вать влияние на выполне
ние плановых заданий, бо
роться с проявлениями бес
хозяйственности и расточи
тельства.

Банк предоставляет ог
ромные краткосрочные и 
долгосрочные кредиты госу
дарственным и колхозно
кооперативным предприяти

ям .и строго следит за тем, 
чтобы они своевременно 
возвращались. Лишь за че
тыре года текущей пятилет
ки всем отраслям хозяйства 
области выдано 16 миллиар
дов рублей краткосрочных 
кредитов. На большинстве 
предприятий они использо
ваны эффективно и свое
временно возвращены.

Особенно большие средст
ва выделяются банкбм на 
сельское строительство. Из 
414 миллионов рублей, осво
енных в пятилетке на соз
дание основных фондов и 
производственных мощно
стей, -— значительная часть 
кредитных ресурсов. За счет 
банковских кредитов стро
ятся бройлерная птицефаб
рика, свинокомплекс, ряд 
других крупных объектов. 
Эффективно . использованы 
вложения на Томской пти
цефабрике, где уже получе
но более 13 миллионов руб
лей прибыли.

Однако в последние годы 
наблюдается неверная тен
денция: темпы капиталовло
жений в сельское хозяйство 
опережают ввод основных 
фондов и мощностей. Посто
янно увеличиваются объе
мы незавершенного строи
тельства. К началу года за
морожено уже 100 миллио
нов рублей, и объясняется 
это увеличением неплано
вых объектов.

В ряде районов сложи
лась порочная практика 
— строить вопреки плану

то, что заблагорассудится. В 
Кожевниковском районе, на
пример, ежегодно возводит
ся 10—15 таких объектов. 
Подобное положение в Том
ском, Бакчарском, Чаинском 
и некоторых других райо
нах. В Асиновском, Бакчар
ском районах есть стройки, 
начатые еще в 1972—1974 го
дах. О-стра ли в них необ
ходимость, если сами хо
зяйства обходят их . внима
нием?

В минувшем год^ ~в обла
сти насчитывалось 64 сти
хийных стройки сметной 
стоимостью 2.5 миллиона 
рублей. Использовались
фондовые материалы, от
влекались людские ресурсы, 
были нередкими случаи пе
реплаты наемным бригадам.

Так, в совхозе «Заветы 
Ленина» Кожевнико-вского 
района только на 3 объек
тах переплачено наемной 
бригаде 46 тысяч рублей. 
Причем в банк были пред
ставлены договоры, не соот
ветствующие тем расчетам, 
которые велись с людьми. В 
совхозе имени Свердлова 
Кривошеинского района за 
каждый двухквартирный 
дом переплата составляла 
от 900 до 3.600 рублей, а за 
помещение для- содержания 
молодняка — более 10 ты
сяч рублей.

Мы не раз. снимали с фи
нансирования и кредитова
ния многие совхозы, стави
ли эти вопросы перед обла
стным производственным

управлением сельского хо
зяйства, тем не менее нару
шения плановой дисципли
ны продолжаются. Необхо
дим более принципиальный 
подход к подобным фактам 
со стороны руководителей 
управлений и ведомств, 
строгий спрос партийных и 
советских органов.

Не только в сфере сель
ского строительства, но и в 
других отраслях есть случаи 
расточительного использо
вания средств, излишеств, 
бесхозяйственности, . нару
шений государственной дис
циплины. Особенно много 
подобных фактов в объеди
нении Томлеспром. В ми
нувшем году перерасход 
фондов заработной платы 
здесь составил 5,6 миллио
на рублей. Только на Аси
новском и Томском ЛПК в 
результате плохой организа
ции труда рабочих, привле
ченных с основного произ
водства на завершение 
строительства цехов древес
новолокнистых и древесно
стружечных плит, незакон
ные доплаты составили свы
ше 500 тысяч рублей.

В объединении сложилась
тревожная обстановка и с 
возвратом кредита. Лишь 
за прошлый год лесники
задолжали 15 миллионов 
рублей. ^

Конечно, условия, в кото
рых приходится работать
лесникам, усложняются. Ис
тощены запасы вблизи
транспортных путей, уве

личивается расстояние вы
возки древесины. Вахтовый 
же метод заготовки весьма 
дорог. На удорожание про
дукции повлияло и весеннее 
наводнение прошлого года. 
Банк учитывает объектив
ные трудности и делает все 
возможное, чтобы нормали
зовать финансовую обста
новку. Так, наряду с плано
выми кредитами выдава
лись ссуды на выплату зар
платы, кредитовалась дре
весина, не _ вывезенная с 
трасс и от линий железных 
дорог, предоставляла^» от
срочка погашения кредитов, 
выданных под неперерабо- 
танную древесину, в частно
сти в Тогурском ЛПК и на 
Могочинском лесозаводе.

Но мы не можем не учи
тывать того обстоятельства, 
что во многих подразделе
ниях объединения Томлес
пром не в полной мере' ис
пользуется ' помощь банка 
для улучшения работы, по- 
•вышения рентабельности 
производства.

Половина предприятий 
объединения потеряла пра
во кредитоваться в банке. 
Они полностью утратили 
свои оборотные средства, яв
ляются хроническими долж
никами. Например, в Асла- 
новском леспромхозе долги 
составляют 1,4 миллиона 
рублей, Белоярский ЛПК, 
Асиновский, _ Катайгинский 
леспромхозы имеют нели
квидные балансы, а к Аргат- 
Юльскому леспромхозу при
шлось даже применить при
нудительную продажу то
варно-материальных ценно
стей.

Не жестки ли такие санк
ции? Нет. Выдавая кредит, 
банк требует выполнения 
целого комплекса организа

ционно-технических мер. В 
объединении немало резер
вов производства, на приве
дение их в действие и на
правлены наши усилия. 
Большинство предприятий 
не выполняет план по про
изводительности труда, до
пускает серьезные наруше
ния в оплате. Во . многих 
леспромхозах из-за несвое- 
временного ремонта исполь
зуется лишь половина 
транспорта, и это — важ
ный резерв производства, 
источник улучшения дея
тельности леспромхозов.

Непроизводительные рас
ходы /.несут предприятия от 
штрафных санкций, кото
рые связаны с приписками 
к объемам работ, неправо
мерным авансированием по
ставщиков, предъявлением 
к оплате бестоварных доку
ментов и т. д. В совхозе 
«Белостокский» Кривошеин
ского района постоянно ис
кажались отчетные данные, 
и в банк представляли фик
тивные документы. Шегар- 
ский завод строительных 
материалов, лишенный пра
ва получать краткосрочные 
кредиты, восполнял их за 
счет авансов от поставщи
ков. Банк наказал винов
ных в намеренном наруше
нии финансовой дисципли
ны, взыскав 180 тысяч руб
лей штрафа.

Учреждения банка и 
впредь станут наказывать 
тех, кто живет на иждиве
нии государства, не ведет 
счет рублю. Серьезные эко
номические санкции будут 
применяться к предприяти
ям и организациям, не вы
полняющим план, допуска
ющим бесхозяйственность, 
очковтирательство. Однако 
банк не только «карает».

Прежде всего он обеспечи
вает интересы аккуратно 
работающих предприятий. 
На это, в частности, направ
лено одно из последних по
становлений Совета Мини
стров СССР, которое преду
сматривает более льготные 
условия кр' дитования, что 
гарантирует поставщику 
своевременные расчеты. В 
то же время банк усиливает 
контроль за геми, кто нару
шает договорные обязатель
ства. Мы уже приступили к 
осуществлению этих основ
ных положений.

Экономик:’ , наука, куль
тура нашей сти за пос
ледние год неузнаваемо 
изменились. . пехи мог
ли быть зно . линей, если 
бы огромны. днеовые и
кредитные ресурсы, которые 
государство а:.: адывает в 
развитие народного хозяй
ства, использовал нсь более 
рачительно -и Ьфектнвно. 
А это значит, чтг банков
ские учреждения должны 
строже контролировать
предприятие ганизации,
не допускать случаев разба
заривания госту: рственных 
средств, бесхоняп ственности. 
В ряде ра. предстоит
улучшить рс.сс о денеж
ному обращению, энергич
ней привлекать во вклады 
средства, имеющиеся ,у на
селения.

В завершающий год пяти
летки необходим» добиться 
улучшения экономических 
показателей и ликвидиро
вать финансовые трудности, 
которые сложились в ряде 
отраслей области, с

, К. ЗВЕРЕВ,
управл: к>щий Томской
областной конторой Гос

банка.
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Ф О Р У М  С О З И Д А Т Е Л Е Н
БУДАПЕШТ, 24 марта.

(Спец. корр. ТАСС). Сегодня 
здесь открылся XIX съезд 
ВСРП. Посланцы 800-тысяч
ного отряда венгерских ком
мунистов подведут итоги 
деятельности партии в ис
текшие годы и наметят за
дачи на предстоящий пери
од. В работе съезда прини
мают участие делегации 
братских партий социали
стических стран, коммуни
стических и рабочих партий 
Европы. Среди гостей — 
делегация Коммунистиче
ской партии Советского 
Союза во главе с членом 
Политбюро ЦК КПСС, се
кретарем ЦК КПСС А. П. 
Кириленко.

С отчетным докладом ЦК 
выступил Первый секретарь 
ЦК ВСРП Я. Кадар. X II 
съезд ВСРП, сказал он, яв
ляется выдающимся поли
тическим событием в жизни 
нашей страны. Партия шла 
по пути, намеченному XI 
съездом. Преодолевая труд
ности, мы достигли значи
тельных результатов во всех 
областях жизни. Наш народ 
продвинулся вперед в осу
ществлении программы
строительства социалистиче
ского общества.

В ходе обсуждения тези
сов ЦК к X II съезду ВСРП 
получила полное одобрение 
политика партии, еще боль
ше - окрепли ее единство, 
сплоченность партии и на
рода во имя достижения це
лей социализма.

В отчетный период пар
тия и правительство осуще
ствляли внешнеполитиче- 

1 ский курс, намеченный * X I 
съездом партии. Защищая 
интересы нашей страны и 
народа, следуя принципам 
пролетарского интернацио
нализма и мирного сосуще
ствования, партия стреми
лась способствовать упроче
нию мира, углублению раз
рядки, росту сил социализ
ма, национальной незави
симости, социального про
гресса.

Особое значение мы при
даем нашим связям с со
циалистическими государст
вами. В минувшие годы 
продолжало крепнуть интер
националистское . единство с 
первым в мире социалисти
ческим государством, глав
ной опорой дела прогресса 
человечества, нашим осво
бодителем — Советским Со
юзом.

Это нашло свое подтверж
дение в течение всего визи
та в ВНР советской партий
но-правительственной деле
гации, состоявшегося в про
шлом году. Мы рады, что 
имели возможность вновь 
приветствовать в Венгрии 
нашего истинного друга, вы
дающегося борца за дело 
мира и прогресса товарища 
Леонида Ильича Брежнева. 
Прочной основой венгеро
советской дружбы служат 
общность наших идей, со
циалистических целей, ос
новных интересов. Дальней

шее развитие многосторон
них связей и сотрудничества 
между обеими странами от
вечает нашим националь
ным интересам.

. Международная деятель
ность ВСРП, внешняя поли
тика ВНР и впредь будут 
определяться благородными 
идеями интернационализма, 
солидарности, дружбы меж
ду народами и принципами 
мирного сосуществования. 
Мы и впредь будем делать 
все для того, чтобы повы
шать наш авторитет на 
международной арене. Это в 
свою очередь послужит ин
тересам народа, родины и 
одновременно делу всеобще
го прогресса и мира.

Внутреннее положение в 
ВНР устойчиво, заявил да
лее Я. Кадар. Власть рабо
чего класса, трудового наро
да прочна. В жизни нашего 
общества осуществляется 
руководящая роль партии. 
Отношения партии с масса
ми определяются взаимным 
доверием. Наш народ дейст
венно поддерживает по
литику партии, крепнет 
единство партии и масс. 
Великим историческим за
воеванием является поли
тическое единство нашего 
общества. Это наиболее су
щественный фактор успеш
ного развития страны, роста 
ее международного автори
тета.

Важнейшая политическая 
основа народного государст
ва — союз рабочих и кре

стьян, его дальнейшее ук
репление — жизненно важ
ная задача всего народа. Су
щественной чертой нашего 
общественного строя яв
ляется социалистический 
демократизм, способствую
щий развитию политической 
активности, подъему и рас
цвету творческих сил наро
да.

За отчетный период бла
годаря общим усилиям пар
тии и народа были достиг
нуты значительные успехи 
в хозяйственном строитель
стве. Развивались произво
дительные силы, крепла ма
териально-техническая база 
социализма в нашей стране. 
Приумножилось националь
ное богатство, улучшились 
условия жизни.

Мы стремимся к дальней
шему укреплению и расши
рению нашего экономиче
ского, научного и техниче
ского сотрудничества с Со
ветским Союзом, играющего 
столь большую роль в на
шем развитии.

В отчетный период ВСРП 
стремилась выполнять свои 
обязанности как передовой 
революционный отряд вен
герского рабочего класса, 
партия трудового народа. 
Партия направляла и орга
низовывала социалистиче
ское строительство, за этот 
период выросли ее органи
зационная сила и дееспо
собность, развивался дело
вой стиль. Руководящая

роль партии претворяется в 
жизнь.

ВСРП, являющая частью 
мирового коммунистического 
движения, следуя решениям 
X I съезда и своим интерна
ционалистическим принци
пам, вела активную между
народную деятельность. Ру
ководствуясь принципами 
марксизма-ленинизма и
пролетарского интернацио
нализма, партия стремится 
поддерживать, развивать и 
укреплять сотрудничество со 
всеми братскими партиями. 
Она обращает особое вни
мание на укрепление Связей 
с КПСС. Для нашей партии 
и народа исторический опыт 
партии Ленина, советских 
коммунистов имеет неоце
нимое значение.

В заключение Я. Кадар 
подчеркнул, что ВСРП и 
впредь будет стремиться к 
тому, чтобы, следуя своей 
патриотической, интерна
циональной политике, всей 
своей деятельностью слу
жить подъему страны и од
новременно достижению
общих целей международно
го коммунистического и ра- 

. бочего движения.

Сегодня во второй полови
не дня на съезде выступил 
тепло встреченный присут
ствующими в зале глава де
легации КПСС А. П. Кири
ленко.

Нам, сказал он, доставля
ет радость передать ВСРП,

всему венгерскому народу 
сердечный привет и иаи- 
лучшие пожелания от боль
шого друга венгерского на
рода Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР товарища Л. И. 
Брежнева. Леонид Ильич, 
который не раз бывал в ва
шей прекрасной стране, с 
неизменным братским вни
манием воспринимает дела 
и заботы венгерских комму
нистов.

Ваша партия является 
общепризнанным и автори
тетным руководителем на
рода. Идеи марксизма-ле
нинизма, пролетарского ин
тернационализма, славные 
традиции поколений рево
люционеров живут и раз
виваются в замечательных 
свершениях к о м м ун и с то в , 
всех трудящихся социали
стической Венгрии.

Это особенно радостно ви
деть сегодня, когда наши 
братские народы, все про
грессивное человечество го
товятся торжественно отме
тить 110-ю годовщину со 
дня рождения Владимира,
Ильича Ленина.

Позвольте напомнить сло
ва, сказанные товарищем
Л. И, Брежневым на Че- 
пельском комбинате в 1972 
году: «...Когда мы объединя
ем свои усилия, то в итоге 
выходит не простое сложе
ние, а умножение сил», — 
подчеркнул Леонид Ильич. 
Эта мысль выражает самую 
суть сотрудничества стран 
социализма.

Ключ к решению эконо
мических задач, которые 
возникают в нашем движе

нии к социализму, комму
низму, братские страны ви
дели и видят в более пол
ном использовании своих 
возможностей и во всё бо
лее тесном взаимодействии 
друг с другом, продолжал 
А. П. Кириленко.

Задачи, стоящие перед на
ми, велики, как это подчер
кивается и на вашем съез
де. Ясно, что их решение 
потребует приложения ог
ромной, творческой энергии. 
Но, проводя последователь
ную линию на сочетание 
национальных и интерна
циональных интересов стран 
социалистического содруже
ства, с этими задачами МЫ, 
несомненно, успешно спра
вимся.

Гарантия тому — мощный 
экономический потенциал, 
который уже создан в со
циалистических странах.

Касаясь международного 
положения, А. П. Кирилен
ко отметил, что нынешнюю 
обстановку в мире никак не 
назовешь спокойной.

Воинствующие круги им
периализма, и прежде всего 
американского империализ
ма, явно не устраивают глу
бинные последствия раз
рядки, объективный процесс 
происходящих в мире про
грессивных социальных из
менений. Подспорьем импе
риализму стала гегемонист- 
ская, враждебная интересам 
мира и социализма полити
ка нынешних пекинских 
руководителей, которые, от
бросив всякую маскировку, 
теперь открыто блокируют
ся с самыми реакционными 
силами.

В этой опасной ситуации
Советский Союз откликнул
ся на просьбу законного 
правительства Афганистана 
и в соответствии с нашими 
договорными обязательства
ми перед этой соседней .нам 
страной, положениями Ус
тава ООН оказал военную 
помощь афганскому народу.

Социалистическое содру
жество, продолжал А. П. 
Кириленко, располагает всем 
необходимым, чтобы дать 
должный отпор милитариз
му и реакции.

В политике разрядки 
кровно заинтересованы все 
народы, в том числе амери
канский народ.

В опубликованном поза
вчера ответе на заявление 
6?4 видных деятелей амери
канской науки и медицины 
против опасности ядерной 
войны товарищ Л, И. Бреж
нев подчеркнул, что он пол
ностью разделяет их обес
покоенность за судьбу чело
вечества.

Свою приверженность к 
миру, делу разрядки Совет
ский Союз, Венгрия, другие 
братские страны социализма 
демонстрируют не словами, 
а всей своей политикой и 
деятельностью на мировой 
арене.

* * *
Доклад Я. Кадара и речь 

А. П. Кириленко были вы
слушаны с большим внима
нием и неоднократно пре
рывались4’ продолжительны
ми аплодисментами.

Работа съезда ВСРП про
должается.

И. МАСЛЕННИКОВ,
Б. ШЕСТАКОВ.

Во Дворце зрелищ и спорта откры
лась областная выставка научно-техни
ческого творчества молодежи «Про
гресс-80». В ней участвуют „более КО 
организаций: 6 вузов, 7 вузовских НИИ, 
5 академических институтов, 14 отрас
левых и проектных организаций, сель
скохозяйственные фирмы, промыш

ленные предприятия. Представлено 400 
фотоинформационных планшетов, более 
350 натурных экспонатов.

НА СНИМКЕ: секретарь ЦК ВЛКСМ 
А. В. Жуганов (первый слева) беседует 
с молодыми учеными.

Фото В. Казанцева.

За  п а и  в ы с ши й  у р о ж а й  в т е к у щ е й  п я т и л е т к е

ПУНКТ,  КОТОРЫЙ НЕОБХОДИМ
Совхоз имени XXI съезда 

КПСС — одно из крупней
ших хозяйств в Кожевни- 
ковском районе. Его машин
но-тракторный парк насчи
тывает более 200 единиц — 
от колесного маленького 
трактора Т-25 до энергона
сыщенного К-700. Однако, 
несмотря -на такой мощный 
парк, хозяйство в страду ис
пытывало нехватку техни
ки: много машин простаи
вало из-за неисправностей. 
Особенно низка была готов
ность гус-еничных тракторов, 
более 20 из них простаив'ало 
ежедневно.

Перед инженерной служ
бой остро встала задача по
вышения готовности техни
ки. Было кому ее решать. В 
совхозе немало опытных 
специалистов. Это прежде 
всего главный инженер сов
хоза (он же главный инже
нер объединения «Обское») 
Н. П. Никончук, старший 
инженер Г. В. Корзун, да и 
специалисты среднего звена 
здесь неплохие. Вот и со
брались однажды они вме
сте с бригадирами и старей
шими механизаторами в ка
бинете директора совхоза 
Н. А. Цалко, чтобы опреде
лить конкретные действия. 
Сошлись все на одном: 
нужно организовать пункт 
технического обслуживания 
гусеничного и колесного 
парка (кроме К-700, кото
рые по договору обслужива
ет Уртамская сельхозтехни
ка).

Место для этого пункта

было отведено в ремонтной 
мастерской. Укомплектовали 
его необходимым оборудо
ванием, инструментом, при
борами. На стене вывесили 
инструкции по техуходам. И 
людей для нового дела на
шли. Это опытные мастера- 
наладчики Ф. А. Рауш, 
Н. И. Чириков и Н. И. Де
дов. Каждому выделили .аг
регат для проведения тех- 
уходов АТУ-А на шасси ав
томашины ГАЗ-52.

И наладчики, не теряя 
времени, сразу приступили 
к делу. Техуходы стали 
проводить строго по графи
ку, который составлялся с 
учетом расхода горючего. 
Трактористам выданы тало
ны на топливо: как талон
«погаснет», так ставь трак
тор на техуход. И отметку 
об этом мастер-наладчик 
сделает в специальном жур
нале, укажет и то, какая 
работа по обслуживанию 
выполнена, какие детали в 
тракторе заменены.

Прошел год, как работает 
этот пункт в Воронове. Все 
теперь убедились: дело хо
рошее. Трактористы В. А. 
Шпомер и М. А. Козлов, на
пример, считают, что тех
уходы проводятся с высо
ким качеством и . быстро. 
Самим механизаторам это 
сделать было бы трудно. К 
тому же среди них много 
молодых, плохо еще знаю
щих технику. Да и нужный 
инструмент отдельный  ̂ме
ханизатор не всегда найдет.

Но самый убедительный

довод в пользу этого пунк
та тот, что в совхозе значи
тельно повысилась готов
ность машинно-тракторного 
парка, увеличилась долго
вечность техники. И моло
дежь стала охотнее рабо
тать на тракторах, зная, 
что при их обслуживании 
всегда найдешь помощь. 
Так была решена проблема 
с кадрами < механизаторов...

Конечно, есть у коллек
тива пункта техобслужива
ния и трудности, которые в 
основном заключаются в 
нехватке оборудования. Же
лательно, например, иметь 
заправочные приспособле
ния, прибор для просушива
ния двигателя, стенд для 
испытания топливной аппа
ратуры, приспособление для 
проверки схождения колес 
тракторов МТЗ и т. д. И в 
этом отношении совхозу 
нужна помощь со стороны 
областных ведомств, прежде 
всего облсельхозтехники.

Такие пункты, на наш 
взгляд, нужны многим хо
зяйствам. Эффект от них 
очевиден. Да и подразделе
ниям облсельхозтехники 
пока .не под силу взять на 

..свое обслуживание весь ма
шинно-тракторный парк,
совхозов. А ведь известно, 
что только при высокой го
товности техники можно 
рассчитывать на успех по
левых работ.

В. СОЛДАТЕНКОВ, 
главный инженер Ко- 
жевниковского райсель- 

хозуправления.

НАЧАЛО ДРУЖБЫ
Впервые выезжал на га

строли в Новокусково Аси- 
новского района коллектив 
самодеятельного драматиче
ского театра научно-методи
ческого центра управления 
культуры облисполкома. Са
модеятельные артисты при
ехали в село не только за 
тем, чтобы показать свою 
работу, но и чтобы завязать 
творческую дружбу с сель
скими любителями театра.

Вначале томичи выступи
ли в Новокусковской биб

лиотеке с литературной 
композицией на темы про
изведений лауреата Ленин
ской премии Героя Социа
листического Труда Георгия 
Маркова. Библиотека эта 
построена на средства писа
теля. И особенно волную
щими были здесь выступле
ния ассистента ТИАСУРа 
Натальи Лобаненко, которая 
прочитал^ отрывки из про
изведений Г. Маркова.

Вечером в Доме культуры 
. томичи показали драмати

ческую композицию «Беспо
койная старость», которая 
посвящена 110-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ле
нина. В ней прозвучали 
фрагменты из произведений 
В. И. Ленина, и была пока
зана сцена из пьесы Л. Рах
манова «Беспокойная ста
рость». После спектакля, 
прошедшего с большим 
подъемом, сельчане вручили 
гостям почетные грамоты.

Коллектив самодеятельно
го театра взял шефство нал 
Домом культуры. Здесь бу
дут показаны все премьеры 
этого театра.

Л. РАЗИНА.

Еждынародная
н ф о р м а ц и я
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КАБУЛ. Несмотря на про
вокационные призывы и 
предсказания американской 
и английской печати, тради
ционные новогодние празд
ники,. совпадающие в Кабу
ле с приходом весны, не бы
ли омрачены какими-либо 
вЬ1дазками реакции в столи
це Афганистана. Враги, аф
ганского народа, несомнен
но, готовились к тому, что
бы нарушить мирную жизнь 
города. Но их надеждам не 
суждено было сбыться.

За несколько дней до но
вого года бандитские фор
мирования наемников, под
готовленные и вооруженные 
в Пакистане, потерпели еще 
одно поражение на востоке 
страны в приграничной про
винции Кунар. Бандиты, 
возглавляемые бывшими 
феодалами, а ныне платны
ми агентами США, Китая и 
наиболее реакционных сил 
мусульманского мира, раз
рушали дороги, обществен

ные здания, школы, звер
ски расправлялись с учите
лями, партийными работни
ками, убивали женщин, за
хватывали детей и вывози
ли их в качестве заложни
ков в лагеря так называе
мых «афганских беженцев» 
на пакистанской террито
рии.

Демократическая Респуб
лика Афганистан вступила 
в 1359 год по афганскому 
календарю с твердой реши
мостью неуклонно идти по 
пути строительства нового 
общества. В опубликованном 
сегодня в газетах послании 
ЦК Народно-демократиче
ской партии Афганистана 
по случаю начала нового 
учебного года в школах 
подчеркивается, что апрель
ская революция открыла 
перед страной путь к под
линной независимости и 
процветанию. В этом году 
намечается охватить школь

ным образованием свыше 
1.300 тыс. детей,- на 21 проц. 
больше, чем в прошлом го
ду. Однако выполнение этой 
задачи будет зависеть и от 
того, насколько успешно бу
дут нейтрализованы дейст
вия врагов афганской рево
люции.

В перв.ые дни нового года 
правительство республики 
наметило ряд мер по улуч
шению экономического по
ложения страны, а именно 
в этой области вражеская 
агентура пытается нанести 
наибольший ущерб народной 
власти. В частности, введе
ны твердые цены на. сахар, 
что нанесет удар по спеку
лянтам. В связи с пролив
ными дождями, прошедши
ми в эти дни во многих 
провинциях, решено оказать 
широкую материальнукк по
мощь пострадавшим от на
воднений и селевых пото-

С искренним радушием и 
глубокой благодарностью от
носятся афганцы к совет
ским воинам, временно на
ходящимся в этой дружест
венной стране по просьбе

правительства Демократиче
ской Республики Афгани
стан. Открыто проявляются 
эти чувства во время их 
многочисленных встреч.

НА СНИМКЕ: на перед
нем плане — подполковник

А. Морозов, афганский тан
кист младший лейтенант 
Ходжа Али и агроном Мо
хаммед Джамил.

Фото Г. Надеждина.
(Фотохроника ТАСС).

ИСПАНИЯ И «ОБЩИЙ РЫНОК»
БРЮССЕЛЬ. Премьер-ми

нистр Бельгии В. Мартенс 
отбыл в Мадрид с 3-днев
ным официальным визитом 
по приглашению испанского 
правительства.
’ В программе визита — 
переговоры Мартенса с гла
вой испанского правитель
ства А. Суаресом. Стороны 
обсудят вопросы двусторон
них отношений, ряд между
народных проблем, пред
ставляющих взаимный ин
терес. •

По( данным местной печа
ти, премьер-министры двух 
стран рассмотрят проблему

вступления Испании в, «Об
щий рынок». Несмотря на 
то, что технические пере
говоры о присоединении Ис
пании к ЕЭС уже начались, 
ойи проходят весьма мед
ленно. Как отмечают мест
ные обозреватели, процеду
ра приема затягивается из- 
за позиции Франции и Ита
лии.

Париж и Рим опасаются, 
что вступление Испании в 
ЕЭС создаст для них серь
езную конкуренцию в эко
номике, подорвет их сель
ское хозяйство и снизит

экспорт сельскохозяйствен
ных продуктов, поскольку в 
этой стране производятся те 
же виды фруктов, овощей 
и вина, что и во Франции и 
Италии, но благодаря более 
дешевой рабочей силе зна
чительно более Дешевые.

Участники переговоров за
тронут вопрос о вступлении 
Испании в НАТО, куда 
Мадрид настойчиво тянут 
США и ряд западноевропей
ских союзников. В этой 
связи печать подчеркивает, 
что в Испании существует 
сильнейшая оппозиция об
щественности планам при
общения страны к агрессив
ному Североатлантическому 
блоку.

С К Р Ы В А Я С Ь  

О Т  В О З М Е З Д И Я  Н А Р О Д А
ВАШИНГТОН. Бывший 

шах Ирана покинул Пана
му, где он находился в по
следнее время, скрываясь от 
возмездия иранского народа 
за содеянные им кровавые 
преступления, и прибыл в 
Египет. Отлет шаха из Па
намы проходил в обстанов
ке строгой секретности. Со
общается, в частности, что 
бывший иранский монарх 
воспользовался самолетом 
военно-воздушных сил
США.

Как явствует из сообще
ний американской печати, 
бегство шаха из Панамы 
было организовано властями 
США, которые в последние 
дни активизировали усилия 
с целью не допустить пере
дачи бывшего монарха в 
руки правосудия. Это фак
тически признал помощник 
президента США по наци
ональной безопасности
3. Бжезинский,, заявивший, 
что США обсуждали с ша
хом различные варианты. 
Он мог бы поехать в Соеди
ненные Штаты, но выбрал 
Египет, заявил он в беседе 
с журналистами в Вашинг
тоне.

Отъезд шаха в Египет по
казывает, что с самого на
чала администрация Дж. 
Картера фактически вела 
двойную игру. Она уже дав
но планировала отъезд ти
рана иранского . народа к 
Садату. С целью же замас
кировать эти планы, для 
обмана мирового обществен
ного мнения была распро
странена фальшивая версия, 
будто последняя поездка 
официальных представите
лей Белого дома в Панаму 
была предпринята для того, 
чтобы решить вопрос о «не
отложной операции» бывше
му шаху в связи с «ухудше
нием состояния его здо
ровья». Теперь двуличие

этой политики очевидно для 
всех. Как сообщила амери
канская телевизионная ком
пания Си-би-эс, шах пребы
вает «в хорошем расположе
нии духа и не имеет ника
ких признаков» серьезной 
болезни. Сам шах в интер
вью этой телекомпании зая
вил, что президент Дж. Кар
тер «на моей стороне».

Западные информацион- j 
ные агентства отмечают, что 
бывший шах покинул Па
наму накануне вручения 
иранского требования па
намскому правительству о 
его выдаче. На это указал, в. 
частности, министр иност
ранных дел Ирана С. Готб- 
заде.

* * *
РИМ. Египетский прези

дент Садат предоставил, 
убежище бывшему шаху по 
прямой указке президента 
США Картера и премьер- 
министра Израиля Бегина, 
заявил находящийся здесь 
проездом видный религиоз
ный деятель Ирана аятолла 
Хальхали. Мы резко осуж
даем это решение египетско
го президента, подчеркнул 
Хальхали, и дадим на него 
соответствующий ответ. Мы 
также надеемся, что египет
ский народ осудит новую 
преступную акцию Садата.

Для иранского народа и 
всех обездоленных народов, 
отметил аятолла, бывший 
шах является преступником 
и должен быть приговорен 
к смертной казни.

Коснувшись вопроса об 
американских заложниках в 
Тегеране, аятолла Хальхали 
подчеркнул, что их судьба 
находилась в руках прези
дента Картера. Американ
ские заложники, виновные 
в шпионаже, будут преданы 
суду и понесут наказание, 
заявил он.

Усиливают присутствие
ВАШИНГТОН. Соединен

ные Штаты продолжают на
ращивать свои военно-мор
ские силы в районе Персид
ского залива и Юго-Запад
ной Азии. Как объявил 
официальный представитель 
Пентагона, к находящейся в 
Аравийском море у берегов 
Ирана небывалой по своей 
ударной мощи армаде воен
ных кораблей США присое
динилась амфибийная груп

па с батальонам мор
ской пехоты численностью 
1.800 человек. Общее число 
американских боевых ко
раблей, занимающих сейчас 
боевые позиции в Аравий
ском море у входа в Пер
сидский залив, составляет 
27. Среди них — два гигант
ских авианосца, имеющих 
на борту 150 самолетов, спо
собных нести ядерное ору
жие.

В поисках выхода
ПАРИЖ. Проблемы выра

ботки единой стратегии За
пада для преодоления остро
го энергетического кризиса 
обсуждались на совещании 
представителей семи веду
щих капиталистических
стран, которое состоялось в 
Версале, под, Парижем.

Во встрече, проходившей 
при закрытых дверях, уча
ствовали высокопоставлен
ные чиновники США, Анг
лии, ФРГ, Канады, Фран
ции, Италии и Японии. Бы
ли представлены также экс
перты международного энер
гетического агентства и ор
ганизации экономического 
сотрудничества и развития.

Как стало известно, на 
этой секретной встрече имел 
место «интенсивный обмен 
мнениями» по вопросам, ка>- 
сающимся изменений на 
мировом рынке нефти и вы

работки мер, необходимых 
для проведения совместной 
координированной политики. 
Был обсужден также доклад 
специальной комиссии экс
пертов ОЭСР, в котором 
проанализированы возмож
ности последствия обостре
ния нефтяного кризиса к 
1985 году для экономики за
падных стран.

Однако, как отмечают на
блюдатели, полного едино
душия внутри «семерки» 
добиться не удалось. Фран
ция, стремящаяся проводить 
самостоятельную и незави
симую политику ’ на Ближ
нем Востоке, отказалась 
участвовать в совместных 
действиях с Вашингтоном, 
призывавшим к дискрими
национным торговым мерам 
по отношению к арабским 
странам.

I I
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Мы идем по пятому эта
жу общежития в студгород- 
ке на улице Партизанской. 
Здесь расположен санато
рий-профилакторий инже
нерно-строительного инсти
тута. Когда-то профилак
торий размещался в адми
нистративно - хозяйств е н- 
ном здании и был рассчи
тан на 25 мест. 10 лет назад 
ему передано два этажа в 
общежитии. Теперь здесь 
лечатся и отдыхают одно
временно более 150 чело
век, 100 из которых обес
печены спальными места
ми. Любопытное сравнение: 
за первые десять лет здесь 
восстановили силы и здо
ровье 3.850 человек, а за 14 
сезонов одного 1979 года — 
более двух тысяч человек. 
Функционируют кабинеты: 
процедурный, зубной, элек
тролечения, лечебното мас
сажа, лекарственных ванн. 
Зимой и ранней весной от
дыхающие получают кварц, 
пьют витаминизированный 
кислородный коктейль, при
готовленный на лекарствен

ных травах. Организова
ны также сеансы све
томузыки. Два года назад 
онтг были дополнены ауто
генной тренировкой. Каби
нет ФТО работает по 12 ча
сов в сутки—больной прак
тически в любое время мо
жет получить электропро
цедуру, парафин, массаж, 
инъекцию.

Научно-исследовательский 
институт курортологии по
могает профилакторию ос
ваивать новые методы лече
ния.

Помещения светлые, уют
ные, тихие. Жилые комна
ты обставлены современной 
мебелью. В рабочей комна
те можно подготовиться к 
семинару, в комнате отды
ха — телевизор, проигры
ватель, пианино, удобные 
кресла. Все помещения 
красиво, со вкусом оформ
лены. Это и понятно: хо
зяева — будущие строите
ли, зодчие, люди с осо
бым пониманием красоты 
интерьера. Впрочем, лечат
ся и восстанавливают силы

здесь не только работники 
и студенты ТИСИ, но и 
пединститута, учителя
школ области.

— В Томске — три вузов
ских профилактория, — 
рассказывает председатель 
обкома профсоюза работни
ков просвещения, высшей 
школы и научных учреж- 

. дений В. И. Кабанов. — 
Все они считаются одними 
из лучших в республике. 
Однако именно профилак
торий ТИСИ уже третий 
год лидирует в городе, а в 
1979 году занял второе ме
сто на республиканском 
смотре-конкурсе.

В профилактории ТИСИ 
много лет трудится глав
ный врач М. А. Ларичева, 
немало делают для отдыха
ющих врачи Т. П. Зелин- 
гер, В. М. Иванова, медсе
стры Г. М. Чеснокова, Н. М. 
Томилина, работницы пи
щеблока М. А. Фокина, 
А. Ф. Каличкина. Здесь не 
только лечат, но и изучают 
причины заболеваемости.

Режим в профилактории

строгий. Как относятся к 
этому отдыхающие? Бесе
дуем со студенткой четвер
того курса ТИСИ Людми
лой Макарцевой.

— В общежитии привы
каешь поздно ложиться, да 
и ешь в разное время, — 
говорит она. — А здесь — 
режим, тишина, хорошо 
кормят. Тот, кто во время 
сессии жил в профилак
тории, сдавал экзамены и 
зачеты без срывов.

Главная задача профи
лактория—приучить студен
тов к строгому распорядку 
дня, создать обстановку, в 
которой снимается уста
лость, повышается трудо
способность.

В профилактории сущест
вует студенческое самоуп
равление. Есть свои старо
ста, физорг, культоргани- 
затор. Они организуют 
культурный досуг отдыха
ющих, в том числе вечера, 
«КВН», лекции, экскурсии 
по городу.

— Жаль расставаться ' с 
профилакторием, — заклю
чает свой рассказ Людмила 
Макарцева. ■— Вот такой бы 
режим завести в наших об
щежитиях. Какой бы эф
фект был!

Т. ПОМЕРАНЦЕВА.

Как будут транслироваться 
Олимпийские игры по телеви
дению и радио?

Б. КАТУКОВ.
г. Колпашево.
Игры XX II Олимпиады 

будут смотреть и слушать 
около 2,5 миллиарда теле
зрителей нашей планеты.

Рядом с существующем в 
Останкино телецентром по 
существу создается новый 
телерадиокомплекс, который 
позволит вести цветные те
лепередачи по 18 каналам 
практически на все конти
ненты мира. Телерадиоком
плекс будет также вести ве
щание по 100 радиопро
граммам.

Олимпийские спортивные 
сооружения Москвы имеют 
около 350 тысяч посадочных 
мест. Таким образом, при 
наиболее полной загрузке на 
дневных и вечерних сорев
нованиях сможет побывать 
ежедневно до 700.000 зрите
лей, а в течение всех Игр—- 
до 6 миллионов (в Монреа
ле их было около 3,2 мил
лиона).

* * *
Имеют ли право инвалиды 

труда на бесплатный проезд в 
общественном транспорте?

И. ЗАЛЕТИН.
Томский район,
Тимирязевский поселковый
Совет.
На ваш вопрос отвечает 

начальник сектора' трудово
го и бытового устройства 
инвалидов и пенсионеров 

„облсобеса А. В. Беляев:
—В соответствии с поста

новлением ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР 
инвалиды Великой Отечест
венной войны пользуются 
правом бесплатного проезда 
на всех видах общественно
го транспорта, за исключе
нием такси.

На это им выдаются удо
стоверения по утвержденной 
форме.

На инвалидов труда эти 
льготы не распространяют
ся, за исключением инвали
дов слепых, не имеющих 
обеих ног или рук, одной 
руки и ноги.

* * *
Где можно записаться на 

очередь для приобретения мо
тоцикла « Урал»  или «Днепр»?

Ветераны Великой Отече
ственной войны.:

М. МИХАЙЛОВ,
В. РЕДЬКИН,
А. ДАНИЛОВ.

г. Томск.
На ваш вопрос отвечает 

заместитель заведующего 
торговым отделом Томского 
горисполкома Г. А. Ивано
ва:

— Эти мотоциклы вы мо
жете приобрести через гор- 
торготдел в порядке очеред
ности при наличии доку
ментов, подтверждающих 
ваше участие в Великой 
Отечественной войне и прав 
на вождение мотоциклов.

ВЫСТАВКА НА БУРОВОЙ
была развернута из рисун
ков, эскизов и набросков 
томской художницы Татья
ны Бельчиковой. Десять 
дней работала она здесь, 
стараясь в своих произведе
ниях запечатлеть героизм 
труда нефтяников, показать 
суровую природу Александ
ровского района, отразить 
неповторимый колорит про
исходящего. Т. Бельчикова— 
член Союза художников 
РСФСР, участница многих 
республиканских и всесоюз
ных выставок. Ее зарисовки 
помогут создать новые кар
тины.

К. ГРИГОРЬЕВ.

ОСЕМЬСОТ пятьдесят 
километров от област
ного центра до вахто

вого поселка нефтяников 
Пионерного, что на Ваею- 
ганье. Действует эта дорога 
только зимой, в период так 
называемой «белой навига
ции», и очень важна для 
нефтяников. За три-четыре 
месяца в новый развиваю
щийся район нефтедобычи 
можно успеть завезти боль
шое количество грузов — 
оборудование, строительные 
материалы и т. п. Успех 
зимних грузоперевозок в 
значительной степени опре
деляет эффективность рабо
ты нефтяников. Поэтому 
«белой навигации» придает
ся особое значение. С ней 
связывают большие надеж
ды буровики, нефтедобыт
чики и строители.

Эффективность грузопе
ревозок же, в свою очередь, 
зависит от того, в каком 
состоянии зимник, а также 
от технического состояния 
автотранспорта, мастерства 
и дисциплинировнности во
дителей. Важно, бесспорно, 
и какие условия будут соз
даны шоферам на трассе. 
Смогут ли они в пути от
дохнуть, вовремя пообедать.

Изучить весь этот комп
лекс вопросов и взялась 
рейдовая бригада областно
го отдела ГАИ.

Почти пятьсот километ
ров от Томска до Каргаска 
дорожное полотно в хоро
шем состоянии. Груженые 
автомобили это расстояние 
проходят практически за 
световой день. От Каргаска 
до нефтеперекачивающей 
станции в Раскине тоже 
хорошая дорога. В одном 
месте встречаются глубокие 
овраги, но здесь постоянно 
дежурят тягачи-вездеходы, 
которые в любой момент 
приходят на помощк авто
мобилистам. За этим отрез
ком пути в 170 километров 
наблюдает Стрежевское уп
равление автомобильных 
дорог. И хочется отметить 
добросовестность его ра
ботников. На трассе посто
янно находится кто-нибудь 
из инженерно-технического 
состава, вся техника — на 
ходу.

А вот 200 километров от 
Раскина до Пионерного — 
это нагтояшее мучение для 
водителей. Состояние дороги 
таково, что автомобили 
развивая, т скорость немно
гим более десяти километ
ров в час. Бугры, ухабы, 
разбитая колея. Эту четвер
тую часть пути от Томска 
машины проходят почти за 
сутки.

уютно, чисто, качество пи
щи хорошее.

Многие водители останав
ливаются на ночевку в 
Раскине (отдохнуть перед 
самым трудным участком 
пути). На территории НПС 
есть отличная столовая, но 
водителям туда ход закрыт. 
Приходится им варить себе 
пищу на самодельных по
ходных таганках прямо на

опытный и уважаемый че
ловек. В рейсе эта колонна 
всегда подтянута, дисцип
линированна.

Но вот другой пример. Ве
чером у НПС Раскино мы 
встретили семь водителей 
автоколонны № 1975, рас
положившихся на ночлег. 
Побеседовали с ними. А ут
ром, нагнав колонну в 20 
километрах от Раскина, вы-

3 и м н I S
Рейд ГАИ
За участок Раскино — 

Пионерный отвечает НГДУ 
Васюганнефть. Но это шеф
ство носит формальный ха
рактер. Выделенная для 
поддержания нормального 
состояния полотна дороги 
техника не работает. Тракто
рист, которого мы встретили 
в балке на полпути, под
твердил, что мощный буль
дозер почти не действует на 
трассе, а потому и дорога в 
таком виде.

Но ведь еще в январе этот 
200-километровый участок 
автомобили проходили за 
4 часа! То, что творится 
сейчас на трассе, говорит 
о безответственности руко
водителей НГДУ Васюган
нефть. Чтобы привести До
рогу в порядок, не нужно 
каких-то дополнительных 
затрат. Необходимо просто, 
чтобы имеющийся мощный 
бульдозер постоянно рабо
тал. За двое суток он прой
дет от Раскина до Пионер
ного и затем двинется об
ратно. Таким образом, доро
га постоянно будет поддер
живаться в хорошем состоя
нии.

Теперь о бытовых услови
ях для водителей на трассе. 
Пообедать нормально они 
могут только в Вертикосе. 
Нужно отдать |должное за 
ведующей столовой 3. Б. 
Пановой: в любое время
она готова помочь водите
лям, всегда найдется горя
чее питание. В столовой

улице.
Отдохнуть тоже, кроме 

кабины, негде. Как выра
зился один its водителей, 
«кабина для нас — дом, 
столовая, спальня, а иногда 
и ресторан».

Объединение Томскнефть 
в свое время заключило 
арендный договор с руко
водством НПС на использо
вание четырех балков для 
водителей. Но за этими бал
ками никто не следит. Печи 
в них не топятся, постель
ных принадлежностей нет. 
Поэтому, конечно, в них ни
кто и не заходит.

— Наша столовая могла 
бы кормить водителей, — 
говорит начальник нефте
перекачивающей станции 
Н. Н. Никитаев. — Для это
го нужно только, чтобы ру
ководители объединения до
бились увеличения фондов 
на продукты.

Организовать хорошее пи
тание, уютный ночлег руко
водителям такой солидной 
организации, как Томск
нефть, наверное, несложно. 
.Если они, конечно, по-на
стоящему заинтересованы в 
повышении эффективности 
зимних перевозок. Ведь от 
того, как организованы 
труд и быт водителей, за
висит и их дисциплина.

Перед каждым рейсом ру
ководители автоколонны
№ 1974 беседуют с води
тельским составом, избира
ется бригадир — наиболее

яснили, что пять водителей 
уже в нетрезвом состоянии. 
Не было здесь бригадира, 
да и вообще, казалось, что 
это не единый коллектив, а 
каждый сам по себе.

С января по середину 
марта работники Госавтоин- 
спекции на трассе зимника 
за управление автомобиля
ми в пьяном виде лишили 
прав 36 водителей из управ
ления технологического
транспорта объединения 
Томскнефть. Во время рей
да нетрезвых водителей то
же было немало. Мы поин
тересовались у начальника 
управления В. Н. Войцехов- 
ского, почему на предприя
тии не проводится воспита
тельная работа.

— Как не проводится? — 
возмутился руководитель. — 
Мы всех перед выездом 
предупредили, что на трас
се будет работать группа 
ГАИ. А они вот все равно 
напились...

От такой «работы» пользы 
действительно не будет. 
Кстати сказать, в эти дни 
инженер по безопасности 
движения управления впер
вые выехал на зимник. Это 
тоже красноречиво говорит 
о том, что руководство УТТ 
мало внимания уделяет ра
боте водителей на самой от
ветственной трассе.

Хотелось бы еще сказать 
о том, что в некоторых на
селенных пунктах магази-

26 марта. «Прощание в ию
не» — . 19-30.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Москва слезам не верит»

(две серии) — 8-50, 13-20, 16,
18-40, 21-20. «Гариб в стране
джинов» — 11-30.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Отец и сын» (две серии) — 

8-45, 11-50, 14-55, 18. 21-05.
«Вторая весна» — 8-40, 10-20, 
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20- 20, 22. Зал кинохроники.
«Безумие» — 9, 10-05, 11-10,
12-15, 13-20. 14-25. Неделя
фильмов «Наука — производ
ству». Премьера художест
венных короткометражных
дипломных фильмов выпуск
ников ВГИКа «Мой зять, ук
рал машину», «Штрихи к пор
трету», «Смерть чиновника»,
«Эстафета». «Начало» —18, 20.

«ОКТЯБРЬ»
«Погоня в степи» — 9,

10-50, 12-40. 14-30, 16-20,
18-10. 20. 21-50. «Родное дело» 

8-50. 12-10. 14, 16, 17-35.
21- 20. «Монолог» — 19-20.
«Ранние жчоавли» — 10-30.

«ПИОНЕР»
«Мультсборник «Ну, пого

ди!» (выпуски 1, 2, 4, 5, 6, 8. 
д) — д, iO-ЗО. «Приключения 
маленького папы»— 12, 13-40.
«Повесть о человеческом 
сердце» (две серии) — 15.20.
«Москва слезам не верит» (две 
серии) —  18-20, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Москва слезам не. верит» 

(две серии) — 9-30, 12. 15, 18, 
20-30. «Осенний марафон» — 
9. 12-40, 14-30. 16-20, 18-10.
«Укрощение огня» (две серии)
_ 20. Мультсборник № 100
— 10-50.

«СИБИРЯК»
«В пустыне и джунглях»

(две серии) — 9-20. «Тоска по

родине» — 11. 12-40, 14-20,
17-40, 19-20. Кинопанорама —
21 . ‘

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«По-щучьему велению» —
13, 15. «Викинги» — 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Здесь наш дом» (две серии) 

— 15, 1.8, 21.
ДОМ ОФИЦЕРОВ

«Дикие цветы» — 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
«Тревога в дельте» — 15.

«Фанфан-Тюльпан» — 17-10,
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Осень новичков» — 18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

пос. НОВОГО
«Прыжок с крыши» — 19,

21. 1

Томский политехнический 
институт проводит прием на; 
трехмесячные вечерние под
готовительные курсы по 
подготовке к вступительным 
экзаменам в институт в 
1980 г. Начало занятий — с 
1 апреля.

Документы принимаются 
по адресу: г. Томск, пр. Ле
нина, 30, коми. 128, тел. 
6-23-17, с 9 до 13 часов и с 
14 до 18 часов, кроме суббо
ты и воскресенья.

Согласно решению облис
полкома № 40 от 7 марта 
1980 г., все автомобильные 
дороги области в период с 
25 апреля по 25 мая будут 
закрыты для движения 
транспорта грузоподъемно
стью свыше 4 тонн.

Всем организациям, осу
ществляющим внутриобла
стные перевозки, необходи
мо принять меры по завозу 
грузов в районы области до 
указанного срока.
Управление Томскавтодор.

Управление культуры Томского облисполкома 
Томское отделение ВТО 

Томский театр драмы
27 марта

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ ТЕАТРА
Э, Ростан

«СИРАНО ДЕ БЕРЖЕРАК»
(героическая комедия в 2-х частях). 

Постановка — Ф. Григорьяна.
Художник — В. Валериус.
Музыкальное оформление С. Королева,
Сбор от спектакля — в Советский фонд мира. 
Главный режиссер театра — Ф. Григорьян.

30 марта Концертный зал филармонии
Детский концерт

ПЕРСОНАЖИ РУССКИХ СКАЗОК 
Римский-Корсаков — Три чуда.
Римский-Корсаков — Полет шмеля.
М. Глинка — Марш Черномора.
И. Стравинский — Поганый пляс.
А. Лядов — Кикимора.
Р. Щедрин — Озорные частушки.
Исполнители — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Константин ЦАРЕВ.
Концерт ведет Людмила Максимова.
Вход — по абонементам (для школьников) и билетам. 
Начало — в 11 часов.

СИМФОНИЧЕСКИЙ КОНЦЕРТ 
(действителен абонемент «для студентов») 

МУЗЫКА РОССИИ 
Калинников — 1-я симфония.
Чайкин — Концерт для баяна с оркестром.
Щедрин — Озорные частушки.
Исполнители —- Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Константин ЦАРЕВ.
Солист — Владимир ЛУКАШЕВИЧ.
Начало — в 19 час. 30 мин. Билеты- продаются.

Томское педагогическое 
училище приглашает своих 
выпускников на вечер 
встречи, который состоится 
29 марта в помещении пед
училища по адресу: ул.
Крылова, 12. Начало встре
чи — в 18 часов.

ны, торгующие спиртными 
напитками, находятся пря
мо на трассе. Например, в 
Каргаске водителей призыв
но влечет вывеска «Вино — 
водка». Работает- это торго
вое заведение, правда, - до 
семи вечера. Но зато рядом— 
продовольственный магазин, 
работающий до десяти, где 
тоже есть и вино, и водка. 
Таким торговым точкам на 
напряженной автомобильной 
дороге явно не место.

Еще несколько выводов, 
сделанных участниками
рейда. Работу водителей ус- 
ложняет то, что на дороге 
очень мало указателей, из- 
за чего новички иногда про
скакивают не в ту сторону 
по 10— 15 километров. Уст
ранить этот недостаток дол
жно помочь областное уп
равление Томскавтодор.

В Пионерном нужно ор
ганизовать круглосуточную 
разгрузку автомобилей. А то 
случается, что здесь обра
зуется большая очередь ма
шин. Не всегда регулярно 
из-за перебоев в электро
энергии работает бензоза
правка.

В автохозяйствах необхо
димо значительно повысить 
уровень воспитательной ра
боты, особое внимание уде
лять шоферам-дальнерейсо- 
викам. Доверять поездки в 
районы нефтедобычи нужно 
самым заслуженным води
телям.

И, конечно же, руководи
телям объединения Томск
нефть нужно проявить 
больше человечности, созда
вая бытовые условия для 
водителей. Труд у них тя
желый и ответственный.

Нужно признать также, 
что пока слабо работают 
районные ГАИ. Сейчас мы 
увеличиваем количество 
штатных работников Госав- 
тоинспекции в северных 
районах, привлекаем к этой 
важной работе обществен- 
.ность. Дважды в этом году 
проводили на напряженной 
трассе вертолетное патрули
рование. Эффект большой. 
Теперь такие наблюдения 
будем проводить чаще.

В. МАШУКОВ,
начальник областной 

Госавтоинспекции.

с п о г т
Матчи претендентов

Продолжаются четверть
финальные матчи претен
дентов на первенство мира 
по шахматам в Фельдене 
(Австрия) и Бад-Лаутерберге 
(ФРГ). Восьмая партия ме
жду Петросяном и Корчным 
завершилась вничью, и счет 
в этом соревновании стал— 
3,5:4,5. В четвертой встрече 
Адорьян и Хюбнер также 
разделили очко, Хюбнер вы
игрывает —2,5:1,5. Девятая 
партия в Фельдене пройдет 
во вторник, пятая — в Бад- 
Лаутерберге — вечером в 
понедельник.

Тем временем в Алма-Ате 
открыт третий такой матч, в 
котором встречаются Таль и 
Полугаевскйй. В первой 
партии белыми играет По- 
лугаевский.

Последний, четвертый, ду
эт четвертьфиналистов-пре- 
тендентов на первенство ми
ра по шахматам — Спас
ский и Портиш — начнет 
спор 29 марта в Мехико-си- 
ти.

(ТАСС).
Чемпионат
хоккеистов

Чемпионы страны — хок
кеисты ЦСКА — 24 марта в 
гостях выиграли у «Ижста
ли» 8:2 (2:0, 2:1, 4:1).
«Крылья Советов» принима
ли «Автомобилист» — 7:2 
(3:0, 2:0, 2:2), «Химик» —
«Торпедо» — 4:0 (0:1, 4:2,
0:1), СКА (Ленинград) — 
«Трактор» — 3:3 (2:0, 0:1
1: 2).

Корр. ТАСС.
Александрия 
в полуфинале

КИСЛОВОДСК, 25 марта. 
(ТАСС). Нана Александрия, 
сыграв вничью с Еленой 
Ахмыловской в девятой 
партии четвертьфинального 
матча претенденток на пер
венство мира по шахматам, 
набрала 5,5 очка и вышла в 
полуфинал. Счет матча — 
5,5:3,5.

В начале Великой Отечест
венной войны была сформи
рована 6-я ополченческая ди
визия Дзержинского района 
Москвы. Под Ельней она была 
переименована в регулярную 
160-ю стрелковую дивизию 
Красной Армии. Дивизия ве
ла бои на дальних подступах 
к столице, участвовала в бит
ве пбд Москвой, освобождала 
от немецко-фашистских зах
ватчиков города и села • Мос
ковской, Калужской, Смолен
ской, Могилевской, Витеб
ской, Брестской областей, 
сражалась с врагом в Польше 
— под Варшавой и Данцигом.

Совет ветеранов 160-й
Брестской Краснознаменной
дивизии намечает провести 
встречу однополчан и просит 
откликнуться бывших воинов, 
участвовавших в боях в со
ставе этого соединения. Пись
ма направлять по адресу: 
353150, Краснодарский край, 
г. Кореновск, ул. Щорса, 
105-а, кв. 5, Аманову Влади
миру Ивановичу.

СРЕДА, ,26 марта 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. «Время». 11.15. Для 

детей. «Приключейия медве
жонка Ниды». 4-я, 5-я, 6-я се
рии.

С 12.10 до 17.40— перерыв.
17.40. «Алые погоны». 2-я 

серия. 18.45. «Народные мело
дии». 19.00. «Семнадцатилет
ние». Передача 1-я. «Сочине
ние на тему: «Чужая боль».
19.45. «Приключения капитана 
Врунгеля». 4-я, 5-я, 6-я серии. 
20.15. «Сегодня в мире». 20.30. 
«Спутник кинозрителя». Ведет 
передачу кинорежиссер
В. Меньшов.

ТОМСК
21.00. Цв. «Новости». Ин

формационна программа.
МОСКВА

21.20. «Документальный эк
ран». Ведет поэт Р. Рождест
венский. 22.30. «Время». 23.00. 
Чемпионат СССР по хоккею. 
«Спартак»' — «Динамо» (Мо
сква). В перерыве — «Сегодня 
в мипе».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. Цв. «Лыжня-80». Фи
нал областного праздника 
массового лч*А*1тпго спорта.

МОСКВА
20.15. «Сегг'ттн'т в мире».

ТОМСК
20.30. Цв: «Новости». Ин

формационная программа. 
20.-45. Цв. Программа «Книго
люб». 1. К 110-летчто со дня 
рождения В. И. Ленина.
Е. Яковлев. «Портрет и вг>в- 
мя». 2. Томскому университету 
— 100 лет. Киноочерк о науч
ной библиотеку ТГУ. 3. Наша

СРЕДА, 26 марта
7.36. Обзор последних изве

стий. 7.44. «Говорит штаб 
Всесоюзной ударной комсо
мольской стройки — Томского 
нефтехимического комбината». 
9.15. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.30. «Сме
на». «День, прожитый тобой». 
Хроника Ленинской вахты. 
«Животноводство — ударное 
дело комсомола». «КП» — на 
фермах Усть-Бакчарекого сов
хоза». Из цикла «Биографии 
молодых». «Радиол стопись
клуба следопытов». «Весна 
45-го». 19.50. Последние изве
стия. 20.01. «Смена». Повторе
ние утреннего выпуска.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

В Томске до 30 марта проводится тематический показ 
кинофильмов под девизом:

«ЧЕЛОВЕК, НАУКА, ОБЩЕСТВО»

В программе тематического показа — премьера нового 
художественного широкоформатного фильма «ВЗЛЕТ» 
(в двух сериях) с участием творческой группы создате
лей.

Кинолента рассказывает о жизни й творческой дея
тельности великого русского ученого, основоположника
космонавтики К. Э. Циолковского. Автор сценария _
Олег Осетинский, режиссер — Савва Кулиш, Фильм соз
дан на киностудии «Мосфильм». В главной роли _ со
ветский поэт Евгений Евтушенко.

На XI международном кинофестивале в Москве эта 
картина удостоена серебряного приза.

В эти же дни состоится ретроспективный показ кино
фильмов о советских ученых: «Монолог» (кинотеатр «Ок
тябрь»), «Укрощение огня» (кинотеатр им. И. Черных), 
«Выбор цели» (кинотеатр «Сибиряк»), «Повесть о чело
веческом сердце» (Кинотеатр «Пионер»),

В кинотеатре им. М. Горького будут демонстриро
ваться короткометражные художественные и хроникаль
но-документальные киноленты — дипломные рйботы 
выпускников ВГИКа. Здесь же состоятся встречи зри
телей со студентами ВГИКа.

Следите за рекламой кинотеатров!
Обком ВЛКСМ.

Управление кинофикации.
Облкинопрокат.

Томский ордена Трудово
го Красного Знамени госу
дарственный университет 
имени В. В. Куйбышева 
27 марта, в 10 час. 30 мин., 
в конференц-зале главного 
корпуса проводит «день 
открытых дверей» для вы
пускников средних школ. 
Ведущими учеными универ
ситета будут проведены бе
седы о специальностях и 
организованы экскурсии по 
кафедрам, лабораториям и 
музеям.

Администрация, партий
ная и профсоюзная органи
зации управления механи
зации № 1 извещают о 
смерти

КАДУШКЕВИЧА 
Валентина Болеславовича

и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного.

Вынос тела — ' 26 марта, 
в 14 часов, из квартиры 
покойного (г. Томск, Ир
кутский тракт, 128, кв. 47).

Гарнизонный Дом офице
ров проводит набор на кур
сы секретарей-машинисток. 
Срок обучения — 6 месяцев. 
Прием заявлений — с 16 до 
18 часов. Справки по тел. 
2-21-73, 2-36-77.

Томский медицинский институт в дни весенних школь
ных каникул проводит «день открытых дверей» 29 мар
та. В программе: встреча с ведущими учеными институ
та, экскурсия по кафедрам, музеям, лабораториям. При
глашаются учащиеся старших классов и выпускники 
средних школ и специальных учебных заведений.

Программа «дня открытых дверей» начинается в 14 
час. 30 мин. в биологическом корпусе (ул. Учебная, 39). 
Проезд автобусом № 19 до остановки «Ул. Вершинина», 
троллейбусом № 3—до остановки «Дворец спорта».

Бюро по трудоустройству работу уборщиц и юорнич- 
, ных.

и информации населения обращаться: г. Томск, пр. 
совместно с гостиницей «Си- Кирова, 17, или пр. Ленина, 
бирь» срочно приглашают на 91.

Ректорат, партком, об
щественные организации и 

8 общество дерматовенероло
гов Томского медицинского 
института извещают о 
смерти бывшего заведую
щего кафедрой кожно-вене
рических болезней, про
фессора

БЕИРАХА
Исаака Соломоновича

и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного.

Гр а жда н ска я паи ихид а
состоится 26 марта, в 14 
часов, в актовом зале ме
дицинского института.
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